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комсомол и экономика

ТАК И БУДЕН «НА ПОДХВАТЕ»?
СВЕЖИ В ПАМЯТИ два не

давних разговора. Две мимо
летные оценки взаимоотноше
ний между парткомом и завод
ским комитетом комсомола. 
Больше всего поразило то, 
что разные люди, с разных 
предприятий в принципе одни
ми и теми же словами выска
зали одно и то же.

— Комитет комсомола? Да 
что им можно поручить? Ни 
инициативы, ни дела конкрет
ного. Все какой-то команды 
ждут, — это из уст секретаря 
парткома.

— Как взаимоотношения с 
парткомом? На подхвате мы у 
них. — Это уже пессимизм 
комсомольского секретаря.

Давайте порассуждаем, что 
могло стать основной причи
ной этих оценок. На мой 
взгляд, — это все-таки отсут
ствие конкретности у комсо
мольской организации. Да-да, 
того самого конкретного дела, 
о котором шумят, о необходи
мости которого пoçтoяннo го
ворится так много с различ
ных трибун. Ну, если хотите, 
конкретных результатов этого 
дела. Заяви результатом, -успе
хом, решенной проблемой. 
Только в этом случае можно 
рассчитывать, что в комсо
мольской организации парт
ком, весь коллектив увидят 
реальную силу. Не секрет же, 
что в последние годы на ком
сомол стали нередко смотреть 
как на организацию, которую 
волнует лишь досуг молодежи.

В «ГОСТИНУЮ» 
НА ДИСКУССИЮ

Подзсдэны итоги рабо
тающей с мая прошлого 
года в областном центре 
городской «Дискуссион
ной трибуны».

— На обсуждение «Дис
куссионной трибуны» были 
вынесены актуальные воп
росы, которые волновали 
свердловчан. — отметил 
председатель ее совета кан
дидат философских наук Ген
надий Бурбулис. — Это поз
волило объективировать су
ществующее общественное 
мнение, сделать с него свое
образный «слепок». Заседа
ния уже убедительно показа
ли, что дискуссии ведутся па 
нескольких уровнях — на 
уровне частных фактов и 
проблем, на уровне специфи
ческих проблем. которые 
представляют интерес для 
городских организаций. И 
есть уровень, где требуется, 
что и говорить, философское 
осмысление. Накопленный 
.опыт позволяет нам искать и 
новые формы работы...

Совет городской «Дискус
сионной трибуны» принял 
решение о создании своей 
«Гостиной».

— Каждый свердловчанин 
и гость областного центра, 
может прийти каждый поне
дельник с 18 до 20 часов к 
нам, — рассказывает рефе
рент правления областной 
организации общества «Зна
ние» Галина Васильевна Ар
темьева. — Здесь будут «де
журить» члены совета го
родской «Дискуссионной три
буны», ведущие ученые об
ществоведы, лекторы обще
ства «Знание». Они ответят 
на ваши вопросы. Приглаша
ем в нашу «Гостиную» по 
адресу:- улица Ленина, 37, 
комната 12.

Задаваемые вопросы бу
дут сконцентрированы для 
того, чтобы вынести их на 
«Дискуссионную трибуну».

Первыми свою «вахту» не
сли инициаторы создания 
«Гостиной» кандидат фило
софских наук Г. Э. Бурбу
лис и декан исторического 
факультета УрГУ кандидат 
исторических наук Ю. С. 
Кирьяков.

Р. БАШКИРОВ.

Визит
в СССР

По приглашению ЦК КПСС 
11 января в Москву с рабо
чим визитом прибыл Гене
ральный секретарь ЦК Комму
нистической партии Чехосло
вакии М. Якеш.

На аэродроме его встреча
ли член Политбюро ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС Е. К. Ли
гачев, другие официальные 
лица.

(ТАСС).

Вот и результат. Сомнение, 
что ребятам под силу решить 
какую-то экономическую зада
чу, оказать помощь коллек
тиву при работе в условиях 
хозяйственного расчета.

Мы в комитете ВЛКСМ Свер
дловского производственного 
объединения «Пневмостройма- 
шина». Миша Гробылев, секре
тарь комитета, неторопливо 
повествует о своей комсомоль
ской организации. Что выясня
ется? Сегодня у заводской 
комсомолии результата от ве
сомого конкретного дела нет. 
Если не считать, что каждый 
комсомолец регулярно выхо
дит на свое рабочее место, 
участие организации в реше
нии экономических проблем 
объединения практически рав
но нулю. Есть у комитета за
думки по созданию центра 
НТТМ, но только задумки, не 
продвинувшиеся пока дальше 
постановления. Есть идея (опять 
же пока лишь на уровне идеи) 
создать молодежную бригаду 
строителей, благодаря кото
рой можно бы было доби
ваться выделения части строя- 
шегося жилья для молодых 
тружеников. Секретарь сето
вал на низкую активность ком
сомольцев, в том числе и на 
комсомольских собраниях. А 
может, это потому, что надое
ло обсуждать одни и те же 
проблемы досуга? Наверное, 
действительно настало время, 
как это прозвучало на послед
нем пленуме обкома ВЛКСМ,

В дружном молодежном коллективе бригады кузнецов 
литейно-механического цеха Нижнесергипского металлур
гического завода, возглавляет который В. Меркушев, 
почти все комсомольцы. Два члена бригады, В. Мерку
шев и II. Рубцов, с честью выполнили свой интернацио
нальный долг, служили в Афганистане. Рубцов за добро
совестную службу награжден медалью «За отвагу», а 
за отличную работу на заводе — знаком ЦК ВЛКСМ.

А. Фирсов и С. Кривошеев участвуют в строительстве 
первого в Нижних Сергах МЖК. Занималась бригада соз-

новый

данием новогоднего ледового городка у главной елки 
районного центра. И еще один штрих к портрету брига
ды: весь коллектив — члены добровольной народной 
дружины.

НА СНИМКЕ: кузнецы комсомольско-молодежного кол
лектива В. Меркушев, Н. Рубцов, А. Фирсов, С. Криво
шеев, М. Пономарев.

Фото Ю. ПОДКИДЫШЕВА.
Нижние Серги.

экономический порядок
Вы когда-нибудь пробовали 

зимий, на улице, раскидать 
кучу мерзлого угля? Задача не 
из легких. Без лома или кир
ки здесь не обойтись. Но эта 
проблема носит чисто житей
ский характер. Быстро ли, 
медленно ли, а через час-дру- 
гои раскидаете эту кучу, ког
да же надо разгрузить целый 
железнодорожный состав, при
чем разгрузить за сутки, в 
крайнем случае за двое — 
здесь одними ломами и кир
ками ничего не сделать.

В студеную зиму для транс- 
портниксс, промышленных 
предприятий эта проблема 
приобретает размеры стихий
ного бедствия. Вспомним хотя 
бы холодный январь прошло
го года. Десятки, сотни груже
ных железнодорожных соста
вов не по одной неделе стояли 
на подъездных путях, дожида
ясь разгрузки. Платились мил
лионные штрафы. Неужели 
это неизбежность и мы не 
застрахованы от тог<^, что то 
же самое повторится и ны
нешней зимой?..

Смбрзаемость грузов. Имен
но этим вопросом в лаборато
рии комплексных проблем про
мышленного транспорта инсти
тута «Унипромедь» занимается 
творческая группа из четырех 
молодых люден. Ее руковоан- 
тель Александр Соин ввел ме
ня в курс дела:

— Существует несколько 
способов восстановления сыпу
чих грузов. Самый доступный 
и простой — механический. То 
есть груженый вагон подается 
на специальный стенд, где с 
помощью вибрации происходит 

выносить на комсомольские 
собрания вопросы участия мо
лодежи в ускорении социаль
но-экономического развития 
коллектива.

И еще одна деталь, резко 
бросившаяся в глаза, когда 
разговор зашел об инициатив
ной группе по созданию цент
ра НТТМ.

— Ну, а что может член ини
циативной группы? — бросил 
реплику Гробылев. — Все рав
но я сам по кабинетам хожу. 
Со мной, секретарем комите
та, скажем, главный инженер 
разговаривать будет. А с про
стым, пусть и членом инициа
тивной группы?..

Можно размышлять и по 
этому поводу. Если принимают 
по должности, а не по делам 
комитета комсомола, не иск
лючено, что у комитета и авто
ритета то нет. Опять же все в 
дела упирается. А их нет.

В ИЗБРАННЫЙ недавно со
вет трудового коллектива 
«пробились» всего два комсо
мольца, один из них — сам 
Миша. Секретари комсомоль
ских организаций подразделе
ний, также выставлявшие свои 
кандидатуры, в СТК не прош
ли. Причина? Или товарищи не 
считают их достойными? Или, 
что более вероятно, не верят 
в их возможности? Представ
ляется, далеко не каждый из 
них имел и какую-то четкую 
программу защиты интересов

ЗАМОРОЖЕННЫЕ ПРОБЛЕМЫ
существуют в институте «Унипромедь». Собираются
ли их решать в связи с переходом на хозрасчет?
дробление массы. Есть также 
тепловой способ. В гараже- 
размораживателе в вагон по
дается разогретый до стогра
дусной температуры газ. На
конец, третий вариант — до
бавление в сыпучие грузы про
филирующих добавок. Что это 
такое? Это равносильно тому, 
когда во время гололеда ули
цы посыпают солью. Добавки 
имеют сложный химический со
став и не должны вступать во 
взаимодействие с цветными 
рудами или их концентрата
ми. Наша конечная цель — до
биться того, чтобы вагоны раз- 
гружалибь быстро, чисто и без 
ручного труда.

Кроме этого, активно ведет
ся поиск новых профилирую
щих добавок. Так. в прошлом 
году, под эгидой «Унипроме- 
ди», был организован и прове
ден всесоюзный конкурс по 
вопросам смерзаемости сыпу
чих грузов. Участвовало более 

.20 предприятий из всех угол
ков’ страны. Конкурс дал не
плохие результаты.

...На столе Александра Сои

своего коллектива в СТК, так 
как по существу такой прог
раммы нет и у комитета ком
сомола.

Почему есть такая уверен* 
ность? Потому что сам секре
тарь комитета ВЛКСМ имеет 
довольно смутное понятие о 
том, каков сегодня может 
быть вклад комсомола в эко
номику. И дело не только в 
том, что Михаил не знаком с 
материалами пленума обкома 
ВЛКСМ с повесткой «Комсо
мол и экономика», что из Ок
тябрьского райкома ВЛКСМ 
до него так и не дошли об- 
комовские рекомендации по 
составлению молодежного раз- 

« дела коллективного договора. 
Глазное, в позиции Гробылева, 
а значит и многих секретарей 
первичек: что разворачиваться, 
если еще толком экономиче
ские нормативы в объедине
нии неизвестны, если о внут
рихозяйственном расчете пока 
и речи нет?

Мы говорим об экономиче
ском всеобуче, а впору заво
дить экономический ликбез. 
Ликбез экономических возмож
ностей комитетов комсомола. 
Сегодня (обком ВЛКСМ про
водит «Горячий телефон», в 
ходе которого как раз и мож
но будет подробнее узнать о 
формах участия комсомола в 
экономической жизни коллек
тива.

Звоните. Спрашивайте. Ин
тересуйтесь,

на лежит черновик заявки на 
изобретение нового профили
рующего вещества. В лабора
торных условиях он оказался 
в два раза эффективнее подоб
ных добавок для медных руд. 
Теперь предстоят испытания в 
промышленных условиях.

Но больше всего меня пора
зила другая сторона дела. Ока
зывается. у этой группы, заш ■ 
мающейся актуальнейшей проб
лемой, нет своей лабораторной 
базы.

Наш разговор шел в не
большой комнате, перегорожен
ной книжными шкафами и дву
мя кульманами. Плюс столы, 
за которыми сидело человек 
десять. О какой творческой, 
продуктивной работе здесь 
можно говорить? Как же под
тверждать свои теоретические 
расчеты? Где проводить лабо
раторные испытания?

Базы, оказывается, две. Од
на тремя этажами ниже — ла
боратория обогащения. Здесь 
химики проводят испытания по 
влиянию реагента на руду.

51-28-93, 
51-63-60, 
51-97_22

Участие комсомола в ус
корении научно-техническо
го прогресса, в перестрой
ке хозяйственного меха
низма, повышении каче
ства продукции, переводе 
на хозрасчет организаций и 
объединений — эти и дру
гие вопросы, а также проб
лемы, связанные с защитой 
социальных прав работаю
щей молодежи, обсудили 
декабрьский пленум ЦК 
ВЛКСМ м III пленум обко
ма комсомола.

Задать вопросы о месте 
комсо/лольских организа
ций предприятий при рабо
те в условиях хозрасчета, 
самофинансирования и са
моокупаемости, поделиться 
опытом действий в новых 
условиях поможет «Горя
чий телефон». В нем уча
ствуют ответственные ра
ботники обкома ВЛКСМ.

Ваших звонков ждут се
годня с 17 до 19 часов.

11омещение оказалось сше 
меньше, чем комната, где ра
ботают ребята. Кругом шкафы 
с химреактивами. В центре 
большой стол, -заставленный 
мисками с серебристой жижей. 
Выполняя чей-то срочный за
каз, сотрудники лаборатории 
буквально бегом носили про
бирки, мензурки, натыкались в 
узких проходах друг на дру
га. Времени для разговора v 
них нс оказалось.

Вторая база расположена 
аж в горном институте. Чуть 
ли не каждый день приходит
ся ходить на кафедру химии 
молодому специалисту Михаи
лу Косикову. Километр туда, 
километр обратно. Там в спе
циальных морозильных каме
рах проверяют действие реа
гента на размораживание ру
лы. Правда, у ребят есть на
дежда. что в этом голу «Унн- 
промёль». наконец. получит 
свою морозильную камеру.

Проблемы этой тоорчесиой 
группы во многом показатель
ны. Я думаю, что не найдется 
такого научного сотрудника,

Новый год оказался щедрым на сюрпризы с пер
вых же дней. Теплые ветры принесли слякоть и 
дождь даже в наши суровые широты. Кто-то отло
жил воскресную лыжную прогулку, кому-то и под
лёдный лов показался делом рискованным, а кто-то 
поспешил сменить свой зимний наряд на весенний. 
Не рано ли! К капризам погоды и впрямь привык
нуть трудно. А вот перемены в экономическом 
климате страны вряд ли застали нас врасплох: пульс 
радикальной хозяйственной реформы начал четко 
прослушиваться еще год назад. Прошла пора гене
ральных репетиций и последних примерок, настало 

рукции второй обжиговой ма
шины, которая начнется нын
че.

. время общей работы.

Оценку ставит 
новосел

В двадцати городах страны, 
в том числе и а Свердловске, 
с Нового года введена госу
дарственная приемка жилых 
домов и других объектов со
циального назначения. Одно
временно вневедомственный 
контроль качества продукции 
устанавливается на 78 пред
приятиях строительной инду
стрии. Значительно расширит
ся госприемка стройматериа
лов, особенно тех, которые 
применяются при сооружении 
жилых домов, детских и ме
дицинских учреждений. Новой 
контрольной службе предсто
ит в этом году принять по 
стране объекты стоимостью 
в 3,9 миллиарда рублей.

Кстати, в Москве, Минске, 
Риге, Таллине для отработки 
взаимодействия со строитель
ными организациями были 
проведе/ны деловые игры. Они 
прошли на объектах, которые 
скоро предстанут перед гос- 
комиссиями. Почему бы этот 
интересный и полезный опыт 
не использовать в подразде
лениях Глазсредуралстроя? 
Строителей сегодня ждет 
серьезный экзаллен: глазную 
оценку ставит новосел.

Реконструкция: 
год второй

Плановую продукцию с пер
вого января начала выдавать 
обновленная обжиговая ма
шина нэ фабрике окатышей 
Качканарского горно-обогати
тельного комбината. На восемь 
дней раньше срока были вы
полнены здесь намеченные 
мероприятия по реконструк
ции.

— Опережения сроков, — 
считает бригадир монтажников 
управления «Уралдомнаре- 
монт» В. Бабин,—мы добились 
прежде всего за счет внед
рения разработанных в нашем 
коллективе технических нов
шеств. Так, по предложению 
бригады были проложены же
лезнодорожные пути во всех 
пролетах цеха для вывозки 
демонтированного оборудова
ния, устроен . специальный ту
пик для отгрузки оборудова
ния в думпкары двумя допол
нительными кранами и т. д. 
К сожалению, некоторые пред
ложения монтажников штаб 
реконструкции оставил без 
внимания (например, не бы
ла установлена конвейерная 
линия для уборки битого кир
пича), и это не позволило еще 
более ускорить темпы работ. 
Подобные просчеты надо ис-
ключить во время реконст- ет народным умельцам реапи-

Профсоюзы
и радикальная 
реформа
В субботу 9 января закон

чил работу очередной плрнум 
областного совета профессио
нальных союзов.

Основным в повестке дня 
был вопрос о повышении роли 
первичных профсоюзных орга
низаций в условиях новых ме
тодов хозяйствования и са
моуправления. С докладом вы
ступил секретарь облсовпрофа 
И. И. Потапов.

Пленум рассмотрел также 
основные показатели профсо
юзного бюджета и бюджета 
социального страхования на 
1988 год, организационные во
просы. Председатель облсов
профа С. Ф. Барков проинфор
мировал собравшихся о дея
тельности президиума област
ного совета между пленумами.

В работе пленума принял 
участие и выступил второй сек
ретарь обкома партии В. М. 
Манюхин.

который бы не пожаловался 
на малую площадь лаборато
рии или на нехватку совре
менного оборудования. Об этом 
руководители не тан часто 
задумывались. Но если рань
ше слабая экспериментальная 
база не влияла на заработную 
плату научного сотрудника, то 
сейчас положение вещей меня
ется. С 1 января институт 
«Унипромедь» перешел на хоз
расчет. Что это значит для 
группы Александра Соина?

Во-первых, увеличилось чис
ло заказов. Группой заключе
ны договоры йа этот год в раз
мере 280 тысяч рублен. Во- 
вторых, заказчик будет требо
вать с исполнителя нс только 
чисто теоретических выкладок, 
например по добавкам, но и 
полупромышленные испытания. 
Следовательно, нужно будет 
строже подходить к лабора
торным экспериментам. Соот
ветственно увеличится объем 
этих работ. Уже сейчас Михаил 
Котиков признается: «Засижи
ваюсь на работе допоздна, а 
«виноват» в этом хозрасчет».

Только есть ли на сегодняш
ний день уверенность в том, 
что в той же лаборатории обо
гащения не отложат заказ груп
пы на неопределенное время, 
при нынешних ее мощностях? 
Уверенности такой, конечно, 
нет. А заказы наверняка будут 
расти с каждым годом. Проб
лема, что и говорить, острая.

Б. ЯРКОВ.

По итогам первого этапа ре
конструкции переходящее 
Красное знамя и специальный 
приз были вручены коллекти
ву треста «Качканаррудстрой».

Пелым, Нвдель, 
Серов... далее везде

В эти дни по северным го
родам Среднего Урала кур
сирует агитпоезд ЦК ВЛКСМ 
«Молодогвардеец».. Свой мар
шрут он начал седьмого кнеа- 
ря в Пелыме, а закончится по
ездка 21 января в Качканаре.

В минувшие субботу и воск
ресенье участники агитпоезда 
стали гостями Серова. На про
мышленных предприятиях и в 
организациях города прошли 
встречи с комсомольцами и 
молодежью: в Серовском от
делении Свердловской желез
ной дороги выступил ветеран 
железнодорожных войск А. 3. 
Маховиков, во Дворце пионе
ров состоялось совместное за
седание пионерского актива, 
а в доме быта «Эра» был ор
ганизован театрализованный 
показ моделей, конкурс при
чесок. Вечером в кинотеатре 
«Родина» состоялось большое 
музыкальное представление с 
участием рок-групп «Привет» 
и «Эффект присутствия».

А на следующий день уча
стники агитпоезда отправились 
в Сосьву и село Романово, где 
также представили свою прог- 
грамму.

Все краски 
«Спектра^

Именно так называется но
вый кооператив, который был 
открыт недавно в Первоураль
ске при отделе культуры гор
исполкома. В «Спектр» вошли 
профессиональные художники 
В. Суетин, А. Новиков, В. Бон
дарев, Г. Ларионов, В. ААешаз- 
кина. Возглавляет кооператив 
Л. Гребнева. Новая хозрасчет
ная организация берется за 
выполнение оформительских, 
декоратив ных, дизайнерских 
работ. Первый заказ «Спект
ра» — оформление столовой 
профилактория Билямбаевско- 
го экспериментального завода 
строительных конструкций и 
деталей — был принят на «от
лично». Сейчас участники ко
оператива ведут дизайн каби
нетов СПТУ-7. Несколько раз 
художники выезжали в села' и 
поселки района, где проводи
ли выставки-продажи своих из
делий: декоративных украше
ний, эстампов, макраме и т. д. 
Кроме того, «Спектр» помога-

РЕЙД «ТРЕЗВОСТЬ»
«Сам я за культурное вино- 

потребление. Но когда вижу 
то, что происходит сегодня, 
думаю: уж лучше «сухой за
кон*. Что, кроме беспорядка, 
создали в городах и поселках 
борцы за трезвость? А кто пил 
раньше, тот и сейчас пьет — 
очереди его не остановят. Осо
бенно большие и безобразные 
они бывают после получения 
заработной платы. В городе 
Тавде, где я живу, три точки 
по продаже спиртного. И рас
положены они, как это ни ко
щунственно. на улицах Ленина, 
Кирова и Свердлова. Так-то 
мы чтим память революцион
ных борцов?»

Это строки из письма одного 
из участников читательского 
рейда «Трезвость». Публика
цию. которая озаглавлена 
«Панцирь черепахи», подгото
вила заведующая отделом 
коммунистического воспитания 
Елена Кириллова.

Вторая страница.

ОЛИМПИЕЦВЖ
Спортивная база — самый больной вопрос для всех ву

зов Свердловска. Некоторые ее вовсе не имеют и вынужде
ны арендовать. Из 16 вузов города ни один не имеет пла
вательного бассейна.

Проблемы необходимо решать. Уже сейчас в формиро
вании здорового человека накоплен интересный опыт. Кор
респонденция «Когда доцент со студентом на «ты» ставит
ряд непростых вопросов.

Четвертая страница.

ГАВАНА. По поступающим 
сюда сообщениям из Гаити, 
временный избирательный со
вет, большинство членов кото
рого назначены правящим ре
жимом генерала Намфи, был 
вынужден исключить из числа 
претендентов на пост прези
дента страны ряд кандидатур' 
приспешников бывшего дикта
тора Дювалье. Властям при
шлось пойти на этот тактиче-'

зовать их продукцию — лап
ти, туеса, художественную вы
шивку. На 1200 рублей прода
но уже подобных изделий на
селению.

Влюбленная
в цирк

Анжелу Лешукозу хорошо 
знают ее земляки-нижнесер- 
гинцы. А вот недавно имя мо
лодой самодеятельной артист
ки стало известнб широкому 
кругу зрителей. Анжела стала 
победителем Всесоюзного те
левизионного конкурса «Все 
любят цирк».

Десятиклассница школы № 2 
Анжела Лешукова уже давно 
занимается в цирковой студии 
под руководством своего от
ца, художника ДК Нижнесер- 
гинского металлургического 
завода С. И. Лешукоза. Имен
но он разработал и поставил 
довольно сложный номер — 
жонглирование на свободно 
стоящей лестнице Этот номер 
высоко оценен и профессиона
лами циркового искусства.

Кто впереди?
Эта информация наверняка, 

заинтересует любителей рок- 
музыки. Подвалены итоги тра
диционного британского хит
парада за 1987 год. Более под
робно о его результатах чи
тайте □ ближайшем выпуске 
нашей «Музыкальной студии», 
а пока лишь некоторые факты.

Среди «хитов» вновь песня 
«экс-битла» Джорджа Харис- 
сона «Я все время думаю о те
бе» из нового альбома «Об
лако номер девять». Его быв
ший партнер по группе Пол 
Маккартни также записал но
вый альбом «Всего хорошего!» 
Эксперты прочат ему ши
рокий покупательский спрос.

Среди певиц лучшей приз
нана Мадонна. Среди певцов— 
Принц, потеснивший на троне 
Майкла Джексона. Самой му
зыкальной, по мнению крити
ков, названа ирландская груп
па «КЭ-2», творчество которой 
отмечено остросоциальными 
мотивами. Что же касается 
стиля «хэви-метал», то его 
лидеры — группы «Моторхэд» 
и «Лойэл» заметно утратили 
свои прежние позиции.

По-моему, мы все уже из
рядно устали от этого вся и 
грохота. Мы просто соскучи
лись по добрым и искренним 
словам, красивым мелодиям. 
Вам желает их

дежурный по новостям
И. ДУБРОВКИН.

ИЗ ДАЛЬНИХ 
СТРАНСТВИИ 
ВОЗВРАТЯСЬ

Есть вещи, о которых часто не 
принято говорить вслух. Да и 
какими слогами выразишь чув- 
стза. которые ты испытываешь 
к многотонной металлической 
махине. Наш теплоход — это 
часть нашей Родины. Не будь 
его у нас, я уверен, не выдер
жать нам в этих райских широ
тах и недели. И мне понятней 
становится желание экипажа 
чаще и больше быть вместе и 
нежелание лишний раз в дол
гих рейсах сходить на чужой 
берег, тем белее если он при
ветливым и уютным кажется 
только с виду, — размышляет 
моряк загранплавания. Его рас
сказ «ДЕНЬ ОТДЫХА В ЛАУ
ТОНЕ» читайте

на третьей странице.

скип маневр, чтобы предотвра
тить взрыв народного гнева 
в преддверии так называемых 
«всеобщих выборов» 17 января, 
однозначно квалифицирован
ных широкими кругами гаитян
ской и международной общест
венности как избирательный 
фарс. В то же время, отмечают 
представители гаитянской оп
позиции, среди утвержденных 
кандидатов в будущие прези
денты страны по-прежнему ос
таются лица, занимавшие вид
ные посты в период дикта
туры.

КАБУЛ. Двенадцатая колои- 
на с продовольствием и дру
гими грузами прибыла в округ 
Хост, сообщило агентство 
Бахтар.

По всей стране набирает си
лу процесс национального при
мирения. Так. в провинции 
Лагман за 9 месяцев текуще
го афганского года более 500 
бывших душманов приступили 
к мирной жизни.

(ТАСС).
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НА СМЕНУ*
прошу слова

ДОЛГА ПО ГРАФИКУ
НЕ БЫВАЕТ

Как сотрудник органов внут
ренних дел могу утверждать: 
внимание к поступкам, к про
фессиональному и чисто чело
веческому облику людей в ми
лицейской форме. самое 
обостренное. Понятное дело, 
служба у нас специфическая, 
права даны широкие, и все мы 
на виду,.' потому что от нашей 
работы ' зависят и настроение, 
и судьбы людей. Приятно, На
пример, получить такое сооб
щение: «Пишет вам работника 
цеха фабрики «Уралобувь». 
Большое спасибо оперуполно
моченному уголовного розыска 
Иванову, который, не считаясь 
со своим личным временем, 
сделал все, чтобы раскрыть 
кражу большой суммы денег».

Слов нет, справедливо за
служил благодарность Анато
лий Иванов. Однако он выпол
нял свой служебный долг, 
пусть даже в ущерб личному 
времени. А для кого-то личное 
время оказывается важнее 
долга, прохладное отношение 
к своим обязанностям побеж
дает чувство ответственности. 
Как это изжить?

Сама жизнь, мнение людей 
о работе органов милиции за
ставляют думать над тем, что 
надо поправить именно в дея
тельности комсомольских ор
ганизаций милиции. Главное, 
естественно.— работа по преду
преждению. пресечению, рас
крытию преступлений. Самоот
верженность отличает моло
дежь Ленинского ОВД — со
трудников уголовного розыска, 
следствия, патрульно-постовой 
службы, инспекции по делам 
несовершеннолетних, медвы
трезвителя.

Отрадно. что передовика
ми в службе стали комсомоль
ские активисты •— члены ко
митета ВЛКСМ РОВД Вик
тор Шишкин и Александр Ал- 
талаев. Виктор к тому же — 
депутат Ленинского райсовета, 
член постоянной комиссии ис
полкома по соцзаконности и 
правопорядку.

Это хорошо, но нас не 
должно устраивать то, что с 
полной отдачей работают толь
ко Шишкин или I‘ванов. Всем 
остальным надо подтянуться

до такого же уровня. Сделать 
это не так сложно, если взять 
под жесткий контроль те ре
шения комсомольских собра
ний, что были приняты раньше. 
А исходя из этого, можно ста
вить и новые цели.

В апреле мы в своей орга
низации обсуждали материалы 
XX съезда ВЛКСМ, высказа
но было предложение взять 
шефство над учреждениями и 
предприятиями района, где не
благополучно с сохранностью 
государственной собственности. 
Сегодня мы должны признать, 
что никак конкретно не под
крепили слова делом, хотя 
было разработано, утверждено 
положение и идет работа в 
зоне комсомольского дейст
вия — в наиболее неблагопо
лучных точках района, созданы 
комсомольско - молодежные 
коллективы в подразделениях 
патрульно -, постовой службы, 
медвытрезвителе, Дежурной ча
сти нашего отдела мили
ции. Единственно, что еще 
здесь вызывает неудовлетво
рение — • судьба комсомольско- 
молодежных коллективов. То, 
что свою жизнеспособность 
КМК давно в стране утверди
ли, ясно. Но на предприятиях 
такие коллективы себя оправ

дывают, а у нас пока нет. 
По роду своей службы члены 
наших КМК вынуждены ра
ботать порознь. Вроде этот 
нюанс особой роли не играет, 
работают же таким образом 
комсомольско-молодежные эки
пажи водителей автобусов в 
автотранспортных предприяти
ях. Но, уверен, ребята из ва
ших КМК должны работать 
вместе, в один н тот же день 
дежурства. Когда люди друж
нее, 5' них лучше идет коллек
тивное дело.

Вот одна цель в нынешней 
работе комитета ВЛКСМ рай
отдела. Другая, не менее важ
ная, — ощутить, наконец, под
держку от партийного руко
водства.

И еще. Ленинский райком 
ВЛКСМ пока видит в нас 
только работников правоохра
нительных органов, а , уж по
том — комсомольскую органи
зацию, которой тоже необхо
димы внимание и совет. Все 
это взаимосвязано. А направ
лено на один результат — 
чтобы работник милиции, сни
мая после дежурства формен
ный китель, помнил: он не 
снимает с себя своего профес
сионального и гражданского 
долга.

И. ХАРИСОВ, 
секретарь 

комитета ВЛКСМ 
Ленинского РОВД, 
старший лейтенант 

милиции. 
Свердловск.

читательский рейд «Трезвость»
— Да как ты ми убеждай черепаху снять свои панцирь, 

этого никогда не сделает, — заключил мой собеседник.
она

дворе, дрова в комоде — сто
лы украшенные, свадьба на
рядная, а тосты звучат в туа
лете или где придется.

«Киношник» Борис зашел в редакцию в канун Нового года, 
чтобы поздравить бывших коллег с праздником, а разговор 
наш с мим вдруг пошел... о пьянстве. Хотя почему вдруг? Те
ма, что называется, витала в воздухе. Город готовился к ново
годним застольям. Кольца внушительных очередей опоясыва
ли винные магазины в центре и на окраинах.

— В праздник бутылка на столе — дань традиции. А в буд
ни для многих алкоголь — средство сьоего рода защиты, при
бежище от разного рода социальных невзгод.

— То есть форма ухода от них? — уточнила я.
— Пожалуй, что так. А для других, их тоже немало, алко

голь — это способ общения. Где купил и сколько стоял — 
уже тема для разговора даже с незнакомыми людьми. Уби
тое время? Как сказать, ведь человек этого не ощущает.

Вот я практически завязал с выпивками, когда решил пробе
жать марафон. В общем-то, не хиляк, но, чтобы достичь цели, 
мне понадобился почти год тренировок. Так и отвык. Универ
сален ли мой рецепт? Думаю, нет. Я побежал добровольно, а 
другого ведь на дистанцию и палкой не загонишь. Мне это 
оыло интересно, и, в общем-то, интерес этот сформировался еще 
в юности. А если стойкий интерес к чему-либо у человека ока
зался в свое время не сформирован? Ну, отработал он честно
и добросовестно без опозданий и перекуров то, что ему 
жено на производстве, а лотом?.. »

— В магазин?
— ...И если не полноценный досуг, то полная иллюзия 

помощью бутылки обеспечена.
— Но ведь это тоже ухсд. Только уже как бы от самого

поло

его с

с.:бя,
от универсальности своей личности. Ушел, вроде бы, не ухо
дя. А посмотрелся однажды в зеркало: черепаха черепахой. 
И снова голову под панцирь.

Вот тут-то Борис и произнес свою фразу о том, что ни одна 
из черепах добровольно свой панцирь не снимет. Все правиль
но.., если вести речь лишь о них — представителях подкласса 
пресмыкающихся. Рожденных ползать... Рожденный ходить с 
панцирем не рождается.

КТО ВИНОВАТ?
«Кому как, а мне наши ^е- 

ные - медики напоминают ка
расей па сковороде. Какие от
чаянные головокружительные 
прыжки. Хорошо помню мо
мент, когда шампанское уцени
ли до 3 рублей 50 копеек (ви-
димо, 
только

много скопилось). Кому
члены корреспонден-

Дефицит стал
метом
сейчас

престижа.
у нас пред- 
II о за чем

ция, и профком, и 
ВЛКСМ».

Так чего боится
А того, что вдруг и

комитет

самые длинные очере-
ди? Да за спиртным. Думаете, 
в детских головах это не от
кладывается? Вот так искусст
венно в глазах будущего поко
ления взвинчивается престиж 
спиртного» (7).

«Борьба с пьянством л— она 
необходима, но тан ли надо
бороться? Давайте 
себя труд оценить

возьмем на

няшние результаты:
ее сегод- 

хозяйст*
венные магазины превратились 
в винные, их витрины опусте
ли так же, мак и отделов пар
фюмерии. И что сделано для
тех, кто решил 
с пьянством? IНу,

распрощаться

стям, кинотеатр,
есть, допу- 

но разве он

лично 
чье-то,

понадобится

аноним?
от -него

\же нс
а ею собственное чело-

веческое. и гражданское му
жество. Страшно.

Помните детский стишок: 
«Панцирь носит черепаха, пря
чет голову от страха»? А во
обще-то как в нем тому, кто 
рожден ходить, а не ползать, 
пресмыкаясь, панцирь не 

“жмет?

решает проблемы досуга. Куда 
еще пойти;» (8).

«Мы, конечно, за трезвый об
раз жизни. А что он дает нам,, 
непьющим? Конфет — и тех не 
стало. К отсутствию хороших 
шоколадных мы уже привык
ли, но ведь и карамель про
пала. Что детям купить? А 
дрожжи — многие уже, навер-

И еще одно наблюдение из
газетной практики.
критиковав ь 
нее время

все
Еообще-то 
в послед-

научились. И до
больно лихо. невзирая на ли
ца. 
уже 
ную 
ние

Но нетрудно 
у этого явления 

сторону. «Мое убежде-
никому и ничему не ве- 
— заявил мне недавно

один шестнадцатилетний по
клонник тяжелого рока. Отсут
ствие позитивной позиции он 
воспринимал как некий идеал. 
Все прочее, в том числе и чье- 
то желание установить для се
бя «сухой заной», было «лозун
гом» и «штампом».

Не раз и не два в письмах, 
тоже большей частью аноним
ных, прозвучали ехидные па

ПАНЦИРЬ
ЧЕРЕПАХИ

подтянись, 
ПРИЗЫВНИК

В школе сегодня военно- 
спортивный праздник. В 
спортзале полно ребят и де
вочек — не пробиться. У 
снарядов военный руково
дитель-средней школы Хй 85 
Ленинского района Свердлов
ска Василий . Емельянович 
Плотников и учитель физи
ческого воспитания Виктор 
Павлович Скачков. Они се
годня главные судьи.

—■ Спортивные соревнова
ния проводим под девизом 
«Служить Советской Родине 
отлично'» Открывают состя
зания лучшие спортсмены 
школы! — объявляет воен- 
РУК.

К турникам выходят юно
ши.

Начинают с подтягиваний. 
Сотни глаз болельщиков уст
ремлены на ребят. Все зна
ют. норма — десять раз. Но 
нужно подтянуться больше.

Евгений Перминов подтя
нулся 23 раза. Ярослав Ка
симов — 26! Пальма первен
ства у Касимова.

В. Е. Плотников, подпол
ковник в й^сфавке, пришел в 
эту школу военруком в 1974 
году. За это время Плотни
ков вместе со старшеклассни
ками, учителями и родите
лями создал учебно-матери
альную базу. Когда-то все 
начиналось с военного каби
нета. а потом был' создан 
учебный городок по тактике 
и гражданской обороне, по
лоса препятствий. Без этих 
элементов уроки начальной 
военной подготовки и физи
ческого воспитания невоз
можны. Не случайно потом 
ребята вместе с Плотнико
вым решили строить свой 
стрелковый тир. Из подвала 
была вынесена не одна сот
ня кубических метров земли. 
Мальчишки ломами и кирка, 
ми долбили грунт. Наконец 
помещение было подготовле
но/Требовалась кладка стен. 
И тут на помощь пришли 
шефы — рабочие горрем- 
строя и автотранспортники. 
На стройку шефы выделили 
технику. стройматериалы. 
Работа оживилась...

В тире почти постоянно 
шумно. Стреляют мальчиш
ки и девчонки. Из пятидеся
ти зачетных очков выбивают 
по 40—40. Работают стрел
ковые кружки «Меткий стре
лок», «Юный стрелок». Тре
нируются «зарничнйки», 
«орлята», те, кто готовится 
к сдаче норм ГТО.

Чтобы подготовить по-на
стоящему будущего солдата 
к службе в af>MHH, нужна 
учебно-материальная база. 
В. Е. Плотников опять же 
поднял учащихся на строи
тельство полного комплекса 
начальной военной годготов-. 
ки. К началу 1986—87 учеб
ного года комплекс был го
тов. Он сейчас и в городе, и 
в Области один из лучших. 
На базе этой школы неодно
кратно проводились показа
тельные. занятия. Не случай
но и то. что 45 выпускников 
стали офицерами; Лев Бе
лов, — танкист. Николай Не- 
кер — штурман авиации. 
Александр Петров — ракет
чик. Бывая в Свердловске, 
они обязательно приходят в 
родную школу. Проводят 
Уроки мужества, расска
зывают о своей службе. 
Школу не забывают и те, 
кто отслужил срочную 
службу, . есть среди них 
и вчерашние воины ограни
ченного контингента со
ветских войск в Афганиста
не: Анатолий Швеиов. Вале
рий Новиков. Сергей Харито
нов. Владимир Виноградов 
и другие.

Выпускник школы Дмит 
рий Бандо так писал из ар
мии: «... Передайте искрен
нее спасибо военруку, учи
телю -физкультуры за то, что 
они еще до армии дали мне 
почувствовать, каким должен 
быть настоящий воин».

Л. ГОЛУБЕВ, 
отличник народного 

просвещения.
Свердловск.

возвращаясь к напечатанному

БЕЗ ПЕРЕМЕН
Мы привыкли сетовать на неумолимость 

времени, но и оно, оказывается, не всевла
стно. Загляните в деревню Кадниково, что 
в Сысертском районе, пройдите по свино
водческому комплексу подсобного хозяйст
ва Верх-Исетского завода и вам ничего не 
останется, как воскликнуть: «Ба! Знакомая 
картина». Вон он, через дорогу, свинарник, 
переоборудованный позднее в маточник-ре
продуктор. — iro-прежнему стоит закрытым, 
только теперь скворки дверей скреплены не 
проволокой, а надежным амбарным замком. 
Между тем, приемочная комиссия еще 30 
сентября -- нет, не прошлого, а 1986 года — 
удостоверила: объект построен на «хоро
шо.» и готов, it эксплуатации. 8 января 
1987 года газета самим заголовком мате
риала спрашивала: «Кто разрубит кадни- 
ковские узлы?», а спустя немного-времени, 
23 февраля, публикация на ту же тему 
была озаглавлена еще настойчивей: «Кто 
же разрубит кадниковские узлы?» Мы не 
из праздного любопытства интересовались, 
когда появятся розовые хрюшки в новых 
стенах, и нам исправно присылали офици
альные ответы. Директор подсобного сель
ского хозяйства Верх-Исетсйого завода 
В. С. Целолихин сурово предупреждал: «Не
обходимо заметить, что для того., чтобы;.. 
свинарник начал работать, потребуется 
ente по меньшей мере 3 месяца для пуско
наладочных работ». Заместитель председа
теля Верх-Исетского райисполкома И. М. 
Потапов с серьезным видом обещал: «Рай
исполком Поставил перед предприятиями- 
дольщиками задачу: не прекращая работ 
по реконструкции.снять все организацион
ные вопросы в течение января—февраля

1987 года».
Другой январь на дворе. С годовщиной 

вас, товарищи Целолихин и Потапов. Инте
ресно бы узнать, сколько новогодий долж
но отшуметь, прежде чем вы решитесь ис
пользовать свинарник по назначению?

Но вазовский комплекс остановился в 
развитии. Единственное, что здесь сделано 
за год — начаты. да так и не закончены 
ремонтные работы в свинарнике на 1000 го
лов (кстати, П. М. Потапов в феврале во
семьдесят седьмого увер,ял редакцию: оста
лось совсем немного, вот-вот пустим кор
пус в эксплуатацию). Здесь забетонировали 
пол. соорудили новые клетки —• и все. 
Сейчас в свинарнике гараж.

Об условиях труда на комплексе и го
ворить не приходится: нет душевых с горя
чей водой, нет столовой, нет красного угол
ка. Но беда из бед — Жилье. Строить его 
и не начинали. Работники комплекса все 
так Же ютятся в аварийном бараке, на ча
стных квартирах, ездят в Кадниково из 
Свердловска.

Вот так, дернешь за ниточку,, поведешь 
разговор о простаивающем второй год про
изводственном помещен).и — и на тебя обру
шивается лавина проблем, .полторы тысячи 
высокопородных свиней-содержит в Кадни- 
коно подсобное хозяйство ВИЗа, но до сих 
пор чувствует себя гостем на этой земле. 
Так временно или всерьез обосновался 
здесь свинокомплекс? Может быть, руково
дители предприятия честно ответят на этот 
вопрос самим себе и газете?.

М. МАНЕЕВ.
Сыеертский район.

ты в белых халатах не реко
мендовали его употреблять:
дескать, 
ращенная 
свойства

целебная ягода, вы
вод солнцем, имеет 

от всех болезней.
Даже бабки, которые залезли 
на печи, сползли и потопали 
за «целебным». А теперь та же 
медицина на каждом совеща
нии кричит: «Яд. Завтра — по
койник». Так что же наша 
наука — ударный инструмент? 
Нужен звук? Пожалуйста, го
тово». (1).

«Скажите, кто породил пьян
ство, как не те, кто еще не
давно на народные деньги за
катывал банкеты до поросячь-
его визга? От глаз 
ничего не скроешь»

людских

«По каким причинам у нас 
в стране развилось пьянство, 
кто главный виновник — вот 
о чем хотелось бы погово
рить в первую очередь. Качну 
с Ьелинцй Отечественной. Еже
дневно тем, нто был в бою, 
выдавали толику спиртного. 
Замерзал, мок солдат в окс-

и тогда, в тех услоаи-
ях, «Роевые 100 грамм» были
неизбежностью. Но окончилась
война, вернулись фронтовики" 
домой. Весь народ трудился 
не покладая рум. Рабочий мог 
остаться и на вторую, сцену, 
не треоуя сверхурочной допла
ты. Сознание было высокое.
Ну, а выпивали только 
меиные праздники или 
родные торжества.

Появление на работе

в се- 
всена-

ков, споткнувшись о водку,
легли в землю до срока? 

Привыкли мы гордиться сво-

но, забыли их запах. А постря
пать иногда что-нибудь хочет-

смешки над

пахом 
были

алноголя или.
с за- 

прогул
чрезвычайным происше-

станем. Между тем водку и пи
во продавали с утра до вече
ра. Ü каждом магазине торго
вали на розлив по 100 и бо
лее граммов с закуской бу
терброды с колбасой, окорс-
ком, рыбой или горячие 
сиски. Пьяных не было, 
вытрезвителей тоже. Но,

со- 
мед- 

ви-
димо, от такой реализации 
спиртного товарооборот был 
низкий. А как поднять ого?

ей страной и 
И по праву.
гордость эта

своими людьми.
Но все ж таки
глаза нам за-

стить не должна. И колени за-
д рож ат, 
мокнут,

и глаза слезами на
стоит лишь на время

ся. Конечно, 
городе, могут 
рию и купить 
то в поселке 
с.ти нет» (9).

те, кто живет в 
зайти в кулина- 
тесто. Но у нас
та кой возможно-

«Что*
Новый

трезвенниками:
они ставят на стол в

год?*
и читалось
смех-то этот

• «Хи-хи-хи»,—так 
между строк. По 
— он не над са-

заглянуть в любой детский дом 
социального обеспечения. Ос
тановившийся, словно навсегда 
погруженный в себя взгляд 
маленьких олигофренов. Впро
чем, возраст ребенка опреде
лишь с трудом. Иной десяти
летний Выглядит как пятилёт- 
кйй. Простейшие человеческие 
навыки, которыми обычный 
малыш овладевает без особо
го труда, здесь прививаются 
годами. Это от какого «бога-

«Я уже даено и хорошо знаю 
слово «нет». Слишком часто 
мне приходилось произносить 
его своим детям: «Нет апельси
нов, нет абрикосов, вишни и 
т. д». А когда можно будет, 
сказать «да».' Не слишком ли 
долго мы перестраиваемся? Уж 
чего-че. о, а компотов должно

мим ли собой? Над теми, «кто ; 
готов и в очередях часами сто- ; 
ять, и мерзнуть, и лезть, осы- i 
пая пол в магазине пуговица- ' 
мн от пальто, чтобы, наконец, 
получить в свои руки... собст
венное гбожествс» (И).

«Хочу поспорить с автором
быть изобилие. Их тоже нет.
Одного, яблочного повидла пол
но. Хочешь б банках его бери, 
хочешь в конфетах. У них ведь 
только обертки да цвет раз
ные, а начинка, ч.о у нижне
тагильской, что у свердлои.- 
ских кондитерских фабрик, — 
©дна» (1).

письма, 
бочий».
лые
нам

люди
то,

подписавшимся «Ра 
Смешно, когда взрос-

требуют: создайте
с де л а й те это... » Кто

делать-го и создавать должен? 
Если вы сами на это не спо
собны, то потребляйте хотя бы

тирского» семени пошло та
кое племя, Василий Кузьмич? 

Вина — с большей или 
исторической точно-меньшем 

стью .мы сегодня можем оп-
ределить ее степень и у руко
водителей пмгударства, и у 
деятелей науки-, да и у средств
массовой 
Кто-то
журнал 
годов. .

информадии тоже...
принес в редакцию
«Огонёк» пятидесятых

А там на
люстрации
чушки с. 
в руках, 
чает она 
выборах 
куда ни

цветной ил-
фотография дев-

бокалом шампанского 
Как праздник отме- 

свое Первое участие в 
в Советы. В общем, 

кинь, а свой клин

«На данный момент трезвый 
образ жизни, доступен, только 
увлеченным людям. Они сво
их увлечений на бутылку не 
променяют. Но много ли та
ких? Ведь большинство, просто 
не знает, куда себя деть пос
ле работы. Нужны клубы по 
интересам, причем самым раз- 
нообразнььм, а не только 
школьного типа: драмкружок, 
хор, кружок по фото. И если б 
были хоть биллиардные залы 
или атлетики... На принципах 
хозрасчета они могли бы быстро

готовое: огля! нгесь, сколько
культурных центров в Сверд-
ловске: кино и театры.

фотозарисовка
Несмотря на моло

дость, Наташа Старко
ва — человек на Ку- 
нарском специализиро
ванном рементно техни
ческом предприятии 
известный. Восемь лет 
трудится она обмотчи
ком электромоторов, 
достигла самого высо
кого разряда в своей 
специальности. И когда 
бригада решила перей
ти на хозрасчет — 
комсомолка одной из 
первых голосовала 
«за».

В комсомольском бю
ро предприятия Ната
ша возглавляет культ
массовый сектор.

Наташа и ее подру
ги по бригаде еще в 
начале ноября выпол
нили двухлетний план 
подготовки электродви
гателей. Видя непод
дельную активность 
комсомолки, ремонтни
ки избрали Старкову 
членом профкома пред
приятия. И здесь у На
таши есть Время для 
общественньгх дел.

М. ДЕМИН.
Фото Н. ВИНКОЛЯ. 
Богданович.

ПОАИТКЛуЬ

«Эврика» находит друзей
Районный комсомольский 

штаб «ЭврйКй» — организа
тор .многих важных комсо
мольских дел в Орджоникид- 
зевском- районе Свердловска. 
РКШ «Эврика» действует 
почти 26 лет. За это время 
накоплен очень большой 
опыт, утвердились различ
ные формы работы. Многие 
из них прижились, стали тра
диционными. Например, уже 
второй год проводится поли
тический зачет старшеклас
сников района.

Одна из самых интерес
ных, масштабных идейно-по
литических акций, предло
женных РКШ, —форум юных 
интернационалистов « Юность 
в борьбе за свободу и мир». 
В рамках форума проходят 
конкурс школьных политклу
бов, комсомольских агит
бригад, творческие мастер
ские ансамблей политической 
песни школ района, диспуты.

встречи за «круглым столом», 
ярмарки солидарности. Это 
позволяет не только выя
вить уровень подготовлен
ности идеологического акти
ва, но и заинтересовать ребят 
выяснить, какие проблемы 
есть у школьных комсомоль
ских 'организаций, голйтклу- 
бов. что предстоит сделать, 
над чем поработать, узнать, 
кто может поделиться опы
том, кому нужна помощь.

В минувшем году прошел 
уже пятый традиционный 
форум юных интернациона
листов «Юность в борьбе за 
свободу и мир». В нем при
няли участие 22 школы Орд- 
жоникидзевского района. Не
деля была напряженной, ди
намичной. Команды школ го
товились к нему заранее. Хо
роший уровень знаний внут
ренней и внешней политики 
СССР, международного по
ложения на конкурсе лекто

ров-политинформаторов пока
зали идеологи школы № 99 
(ребята заняли первое место), 
школы № 100 (они на вто
ром месте), школы № 114, 
занявшей третье место. По-на
стоящему творческими, жи
выми, действенными были 
выступления агитбригад. Ла
уреатами конкурса стали 
агитбригады школ №№ 80, 
.144, 128, 138, 22. Творче
ские мастерские ансамблей 
политической песни были ин
тересны для всех.

Ну а как же оценивают 
встречи их участники, болель
щики? Высказано очень мно
го мнений, предложений, по
желаний. Но все они сходят
ся в одном: такая форма 
нужна, она наиболее удачна 
и постоянно совершенствует
ся.

Е. ЯСЕЛЬСКАЯ, 
член совета РКШ 

«Эврика».

Стали продавать водку бутыл
ками. Стоила она 2 рубля 12 
копеек (21

вины окажется у очень и очень 
многих. Н у тех, кто провоз
глашал: «Выпьем за Родину, 
выпьем за Сталина!» И у тех, 
кто радостно подхватывал: 
«Выпьем и снова нальем!»

Только так уж устроена на-

окупить себя. Думается, 
годня в каждом городе (и 
только большом) должны 
шествовать - особые учет 
контроль. Нет, не только

се
не 

ev
il 

та-

Дворцы культуры — приплю
суйте к ним клубы по интере
сам, группы здоровья, походы 
выходного дня... всего просто 
не перечтешь. А на дне рожде
ния жены, ваше семейство окон
фузилось из-за элементарной 
лени. Уж если ваши гости хо
дят к вам только полить-по- 
есть, а не пообщаться, то не
ужели из той же сельди иваси 
и колбасы вы не могли приго
товить хотя бы рдно:два блюла 
или испечь что-ййбудь к чаю? 
ТаК что для начала предлагаю 
вам записаться в кулинарный 
кружок». (12).

по-старому, 
формы). И

рубль 20 копеек 
до денежной ре- 
появнлась в 50-е

ша жизнь, что вина (н уго-
лобная, и историческая), как

годы выпивка уже не единич
ная, коллективная: «три по
семь» — вот оно, зарождение. 
А коль пьет человек не один, 
тут уже и состязание: кто 
больше? Под видом борьбы с 
алкоголизмом (а может, с тем, 
чтобы выжать из семьи день
ги) цену на спиртное повысн-
ли, потом еще. Сейчас оно 
пять раз дороже, но пьют.

в

Вспомним историю России. 
Запрещали курить — курят. 
Пили и будут пить. Только 
что — вот вопрос, Неужто хи
микаты? Запросите Минздрав 
СССР, сколько уже на сегодня
калек по 
сколько

этой
ИХ I

причине?
станет

будет
десять лет?

через 
Некому 
молокомясо есть и ..

Не таков русский му
жик, чтобы он от водки по
догнул колени. Так беречь его
надо как богатыря» (3).

Последнее письмо, которое я 
процитировала, пришло от 
свердловчанина Василия Кузь
мича ■ Назарова, ветерана вой
ны и труда. Правду он пишет. 
Да, думается, не всю. Нет у 
меня точных статистических 
данных (и есть ли они вооб
ще?) относительно того, как 
повлияли те «необходимые 
100 грамм» на судьбы фронто
виков. А вот конкретные при-

' меры есть, 
Помню, как 

варит: ехать
метался мой то- 

или не ехать на
похороны отца? Телеграмма о 
смерти пришла на Урал от не
знакомых людей из Узбекиста
на. Мало доброго видел сын от 
своего родителя. Да и самого 
его видел редко. С утра до ве
чера тот пропадал на базарах. 
Рассказывал о своих леденя
щих душу тыловиков под вигах 
и пил, когда подносили герою 
войны. ...А уходил он на 
нее непьющим - - высоким и 
ладным парнем. И столько раз 
зарекался он не брать в рот 
зелье перед первой красавицей 
кержацкого поселка, что до
ждалась и стала его женой, —. 
да только, видно, невыполни
мыми оказались те клятвы.

Бросил семью, уехал и пока
тился по российской земле пе
рекати-полем. И умер после 
очередной попойки на чужой 
постели в чужом краю. В 
пятьдесят лет от роду. Приро
да скроила — на добрый век,
пуля пощадила, а вот от 
кн подогнул колени.

...Он уехал,
фронтовика, на 
И, вернувшись, 
первым делом с

конечно,

вод-

сын
те похороны, 
при встрече 
гордостью, но

и горечью показал боевые ор
дена: «Сберег отец до послед
него часа. Значит, не совсем 
еще потерял в себе человека». 

Обдуваемая знойными попо
лам с песком южными ветра
ми. стоит на краю страны на
шей одинокая могила. Сколь
ко их, крепких русских мужи-

правило,прсгиде, в обнимку с бедой 
ходит. Эта давно .уже по-
стучала в дверь нашего лома. 
Только откликаться на нее мы 
что-то не очень торопимся. По
чему пробуксовывает антиал
когольное законодательство?

НЕТ, РЕБЯТА, ВСЕ НЕ ТАК

кой: сколько выпитого спирт
ного приходится здесь на ду- 
ту населения. Но и сколько 
полезных площадей приходится 
на маленького и взрослого че
ловека, где они могли бы раз
вивать и совершенствовать 
свои дарования, удовлетворять 
здоровые интересы и просто 
общаться. Причем ие «от» и 
«до», а в любое время и до
поздна. Но в том-то и беда, 
что практическая замена ви
нопитию сегодня остается об
ластью почти фантастических 
мечтаний» (10).

«Вспоминаю прожитые годы 
деда, отца, свои собственные. 
Не было у нас в роду пьяниц и 
нет. Все дети выросли хороши
ми людьми, соблюдают свою 
совесть и в семейной жизни, и 
в коллективах, где они работа-
ют. Не пьют, не курят
обойденными себя человече
скими радостями не чувствуют. 
Мне уже /5 лет, а любопытство 
все одолевает: как будет жить 
молодое поколение? Только лю
бопытство это не праздное — 
сколько сделано нами, чтобы 
жизнь тех, нто идет следом, 
удалась. Но может ли она уда
ться у того, кто и идти-то не 
может, а лишь ехать... в маши
не до медвытрезвителя. Будь
наше государство пьяным,

«Сам я за культурное вино- 
потребление. НО/ когда вижу 
то, что происходит сегодня, ду
маю: уж лучше «сухой закон». 
Что, кроме беспорядка, созда
ли в городах и поселках борцы 
за трезвость? А кто пил рань
ше, тот и сейчас пьет — оче
реди его не остановят. Осо
бенно. большие и безобразные 
они бывают после получения 
заработной платы. В городе 
Тавде, где я живу, три точки 
по продаже спиртного. И рас
положены они, как это ни ко
щунственно. на улицах Лени
на, Кирова н Свердлова. Так- 
то мы чтим память революци
онных борцов?» (4).

«К пьющим меня не отне-

КТО, ЕСЛИ НЕ МЫ?
Самое , большое число писем 

редакция получила в ходе 
рейда на публикацию «Сюже
та об анонимах... требующих 
гласности» («Зелёный змий» в 
домашних шлепанцах» — «НС» 
за 27 ноября минувшего года). 
Два письма были помещены 
в этом сюжете за подписями

вряд ли мы выиграли бы ту тя
желую войну с Гитлером. Сам 
я дошел до Берлина, ©ставил 
на стене рейхстага надпись от 
свердловчан. Но свой авто
граф Победы может, да и 
должно оставить каждое локо-
ление»

«До 
стись 
тему:

(13).

каких же пор будут ве- 
разглагольствования на 
«Пить иди не пить?»

Нет, нет и нет!!! Хватит кале
чить общество. Не надо бо

сешь, но почему я должен
встречать Новый год без бу-
тылки шампанского или хо
рошего вина? Раньше это счи
талось традицией, сейчас же в 
магазинах не найдешь прилич-
ного чая, я уже 
о кофе» (5).

«Испоксн веков

• не говорю

рода 
упокой, 
ммнать 
шают.

традиция 
Сейчас в

была у на-
выпить за 

столовой по
спиртным не разре- 

И делается это так:
когда похоронят человека, са
дятся в автобус и всех обно-
сят по стспне

много-то
или по полстоп- 

спиртного не
купишь, дорого. Чаще всего 
пьют из одной стопки и заню-
хивают 
у всех

кусочком 
грязные

хлеба, руки

землю кидали. Ну, 
едут в столовую. И 
ся, что поминают 
словно крадучись.

понятно, 
а потом 
получает- 

ПОКОЙного
Оснорби-

тельно как-то получается.
Я уже женщина немолодая 

и непьющая. Но в очередь и я
встану, потому ’ 
выв традиции, 
чтить поживший 
сто не может» (6).

что есть I 
которые 
человек

вено-
• не 

про-

«В винный магазин идут как
в бой, не на жизнь, а на
смерть. В бой за водку. Кто
посильнее, может купить и 
очереди. А потом, выйдя

без 
из

магазина, тут же продать ее
за 15 
слабее 
доело, 
повод

рублей. И тот, кто по
или кому жить не на
купит. Особенно если 

есть. Скажем, свадьба.
Проводят ее, как правило, в 
кафе. Спиртного там дают 
незначительное количество. Вот 
и прихватывают втихую хозяе
ва и гости с собой бутылки, 
чтобы оживить торжество. И 
получается: туфли, платья во

«Рабочий» 
небольшой

Наиболее
свой гнев

и «Г. Н.» и к ним 
комментарий.
энергично излил

яться того, что пьяницы (людь
ми их назвать нельзя) все по-
травятся 
химией.
жалеть.

различной 
Пусть! Не

бытовой
надо

на
рий Луканин, 
водстаемного 
«Уралобувь»:
саться 
MOB — 
пились 
лепили 
сами

редакцию Вале- 
слесарь произ- 

объединения 
«Я готов лодпи-

Пусть жалеют
их 

себя
сами. Это, если хотите, проис -

под письмами анони- 
и что проку? Вы уце- 
за аномимность и лри- 
ярлыки тем, у кого вы 

на иждивении. Они

ходит естественный 
У м и ы й, нормаль« ы й,

отбор, 
здраво-

не смолчали и этим показали 
свое неравнодушие, а сы свою 
несостоятельность б поставлен
ных ими вопросах прикрыли, 
как и прежде, лозунгами и 
штампами». Свое письмо он за
кончил так: «Публикуйте, лже- 
дсмократы, я подписался».

Ну а теперь давайте по су
ществу. Что касается иж
дивения, то в качестве справ
ки персонально для Валерия 
Луканина могу сообщить, что 
довольно небольшой коллек-

мыслящин человек никогда не 
станет давиться в очередях за 
вином и уж тем более за быто
выми химическими препарата
ми. Откуда такая категорич
ность, спросите вы? Все очень 
просто. Мне 21 год. Мой муж 
алкоголик. Нашему ребенку
чуть больше года. За 
года семейной жизни 
дала столько горя,

свои два 
я пови- 
сколько

тив «насменовцев» (в десять
раз меньше, чем «Комсомол
ки») приносит ежегодную при-

прежде и десятой доли не ви
дела. Вот поэтому я отдаю 
свой голос только за трезвый 
образ жизни! Я не хочу, что
бы мой сын был таким же, как 
его отец.

быль государству в 
лиона рублей.

Относительно Toi’b^ 
люди «не смотали»...

полмил-

что вот
Но ведь

и вы, Валерия» тоже, и дру
гие —- и поставили под своими 
письмами конкретные имена и
фамилии, 
главный
чтобы 
ности, 
ройки, 
ность:

«И что проку?» А 
«прок» здесь в том,

укрепить позиции глас- 
демократии й перест- 
Есть одна закономер- 
когда человек говорит

о недостатках прямо и откры
то — это значит, что он часть 
многотрудной, но необходимой 
работы готов взять и на себя.
Ну а аноним, он и есть
ним. Нс поймешь: то . 
Дело пытает, то ли от

ли
ано-

I он
дела

лытает, желая переложить 
не только общественные, по и 
личные заботы на других.

«Как это вы не понимаете, 
чего боятся авторы анонимных
писем?
другом...

недоумевают в
анонимном письме.-—

А ну поставь они свои подпи
си — затрясут: и администра-

давайте же подумаем о на
ших детях. Ведь если уже
сейчас 
жизни,

убрать алкоголь
то дети 80-х годов будут

трезвенниками. Будут.’» (14).
Панцирь черепахи. Не хочет 

автор последнего письма вру
чать его своему сыну как на
следство от отца. Чем. помо
жем мы ей?

Участники рейда: Н. В. КО- 
БЫЛЯНСКИИ, ветеран труда, 
бывший прокатчик, Серов (1); 
Н, ВАТИМАНОВ, Качканар (2); 
В. К. НАЗАРОВ, ветеран вой
ны и труда, Свердловск (3): 
СЕР! Ей М., Тавда (4;; Ю. Р. 
ЕМЕЛЬЯНОВ, Свердловск (5); 
А. М. ЛУНЕВА, Каменск-Ураль
ский (6); КАРАСЕВ, Нижний Та
гил (7); КОЧЕРГИН, Артемов
ский (8); семья ПЯТКОВЫХ, по
селок Горный Щит (9); ИБРАГИ
МОВ Верхняя Тура (10,; С. МИ
ШИН, инженер, Верхняя Пыш
ма (11); Л. И. ЕМЕЛЬЯНОВА, ра
бочая-швея, Свердловск (12); 
Т. А. АНДРЕЕВСКИХ, ветеран 
войны и труда, Каменск-Ураль
ский (13); Ю. КОСАЧЕВЫХ, Ниж
ний Тагил (14).

Ведущая рейда 
Е. КИРИЛЛОВА.
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КТО ОБОЛВАНИВАЕТ ФРАНЦУЗОВ
Официальный Париж в штыки принял советско-американское соглашение

С известным французским 
специалистом в Области меж
дународных отношений про
фессором Филиппом Девил
лером мы встретились в На
циональном центре научных 
исследований. В связи с об- 
надеживающими итогами ва
шингтонской встречи в вер
хах разговор зай10л о работе 
французских журналистов, о 
тоне и характере их коррес- 
понденции. К сомсалению, 
т ей д е н ци оз н ос т ь н е к оторы х 
радио- и телепередач очевид
на. Крупнейшая радиостан
ция Франции «Европа-1», 
как и другие, пославшая спе
циальную бригаду своих кор
респондентов за океан и ор
ганизовавшая по утрам пря
мые часовые йерёдачи о 
встрече, давала возможность 
высказаться в, эфире, как 
правило, лишь противникам 
уничтожения ракет в Европе. 
К примеру, бывшему минист
ру обороны США Уайнбер- 
геру.. Что касается француз
ской печати, то материалы о 
вашингтонской встрече она 
давала подчас под такими за
головками, как «Европа 
«раздета». Даже газета «Ин-’ 
тернэшнл геральд трйбюи» 
отметила, что' ни в одной 
стране Европы не было столь 
негативных комментариев по 
поводу советско-американ
ской встречи в верхах, как 
во Франции.

— Меня очень беспоко
ит, — говорит Ф. Девил
лер, — тот смысл, который 
вкладывают сейчас у нас в

гюнятие «Европа». В лучшем
случае, 
страны 
рынка». 
Европа? 
Европа

имеются в виду
—- члены «Общего

Но разве это вся 
Когда говорят, что 

оставлена «голой»,
то таким образом выражают 
мнение лишь некоторых кру
гов Западной Евро.ы. II по
том навязывается совершен
но ложное представление о 
соотношении обычных воору-

который приветствует совет- же одобряю то обстрятельст-
ско-американское 
ние?» — «Да»,
я. «Понятно»,

соглаше- во; что Михаил Горбачев не
ответил

протй-
нул дипломат. И в этом «по
нятно» я сразу почувствовал 
неблагоприятное отношение
официального Парижа к до
говору.

II вот сегодня я;—все «тот для Ььропы.

драматизирует упрямую при
верженность Р. Рейгана про
грамме СОИ.

— Как представляются 
Вам политические последст
вия вашингтонской встречи

же самый» француз и не — Сейчас намечается все 
единственный, который иск- больший разрыв между тем, 

жений двух военных союзов ренне рад Договору о ликви- что думают европейцы, все
в Европе. Цифры, в. этой об
ласти искажаются. Так что 
отравление мозгов продолжа
ется, хотя одновременно чув
ствуется и некоторая расте
рянность комментаторов в
связи с тем.
американский

что советско- 
договор был

благожелательно встречен об
щественным мнением. Ду
маю, что американский конг
ресс завалят письмами люди, 
которые потребуют поддер
жать. соглашение. Не только 
в Америке, но и в Европе 
общественное мнение высту
пит с призывом не саботиро
вать договор.

Как я сам отношусь к то
му, что произошло в Вашинг-’ 
тоне? В мае 1972 года я ока
зался в Москве — как раз в 
день подписания Договора 
ОСВ-1. В тот же вечер я дал 

.интервью советскому телеви
дению, где положительно 
охарактеризовал этот доку
мент. На следующий день в 
Посольстве Франции в Моск
ве меня остановил один из 
дипломатов и сказал: «Так 
это Вы тот самый француз,

«OÆ ТЕБЯ
ЗОВУТ?»
Сегодня в любом городе 

Италии можно встретить юно
шей и девушек в майках и сви
терах с надписями на русском 
языке. В витрине одного из ма
газинов в центре Рима вы
ставлен пуловер с рисунком, 
на котором изображены два 
моряка. На их бескозырках— 
красные звезды. Из уст одного 
из них «вылетает» фраза, об
ращенная к тем, кто на него 
смотрит: «Как тебя зовут?». 
Это лишь частица всеобщего 
интереса итальянцев к Совет
скому Союзу.

А что думают молодые граж
дане Италии о своих сверстни
ках в СССР? «Им хорошо жи
вется, ведь у них нет безрабо
тицы», «взрослые тоже крити- 
Хуют их», «у них те же проб-
лемы,
<они

которые волнуют нас», 
заворожены американ-

ским обществом, как это было 
у нас в 50-х . годах», «они пе
реживают необыкновенно ин
тересный период своей исто
рии». Мы провели блицопрос 
среди молодых .людей и полу
чили разные, иногда противо
речивые ответы. Но в них со
держится общее сожаление по 
поводу нехватки Информации 
об СССР, желание знать боль- 
ше, стремление к устойчивым 
контактам, прямым и непосред
ственным. Об этом свидетель
ствует, в частности, растущее 
число писем, которые поступа- 
ют в общество «Италия — 
СССР» от молодых людей, же
лающих получить материалы, 
публикации, »любую свежую 
информацию о своих советских 
сверстниках, о системе образо-
вания в СССР, -а также о 
ветской действительности в 
лом.

— Необходимо создать

со- 
це-

как
можно больше возможностей 
для контактов, — говорит

членФранческо Петрелли, 
Итальянской федерации ком
мунистической молодежи. — У
нас сложилось впечатление (в 
его справедливости мы могли 
убедиться во время проведен- 
його недавно совместно с 
ВЛКСМ семинара, прошедшего 
в духе большой откровенности, 
открытости и желания вести 
обмен мнениями по любым, са
мым жгучим проблемам), что 
сейчас благодаря политике пе
рестройки и гласности в СССР 
у молодежи больше возможно
стей для участия в процессе 
обновления общества. В моло-
дежной- среде 
голоса, о чем, 
детельствует 
называемых 
объединений.

— В скором

слышны новые 
например, сви- 

появление так 
неформальных

времени мы по
сетим Посольство СССР в Ри-
ме, 1 
сить

чтобы официально пригла-

ВЛКСМ 
суждения

в II галию дел
ля конкретного

а н ию 
) об-

ления отношений
вопросов возобнов-

со-
ветской молодежью и молоды-
ми итальянскими
ми, заявил

социалиста- 
национальный

секретарь 
ранни ?

. Итальянской феде- 
м эл од ы х сопи а л и сто в

Роберто де Маффи. Мы
хотим преодолеть старые барь
еры и непонимание, ибо жела
ем знать больше о молодом 
поколении Советского Союза, 
о его вкладе в проиех'йящие в 
стране изменения, а также оп
ределить возможности совмест
ных политически«-.. начинаний.

Живая, динамичная реаль
ность. вступившая в новый, за
хватывающий период своего 
развития, — таким видит мир 
своих советских сверстников 
большинство молодых италь
янцев, испытывающих желание 
протянуть руку и спросить: 
«Как тебя зову г?*.

П СЕРБАНДИНИ, 
итальянский журналист.

Рим.
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дации ракет средней и мень- меньше склонные верить в 
шей дальности. Я считаю его угрозу со стороны русских, и 
важным, во-первых, потому, тем, что исповедуют наши 
что он предусматривает не военные и политические дея-
ограничение, а уничтожение 
двух классов ракет. Они 
чрезвычайно опасны, так как 
размещены в непосредствен
ной близости от .вероятного.

тели. Конечно» в очередной 
раз они заговорят о созда
нии совместной европейской 
обороны, но найдутся и та
кие, кто поставит вопрос так:

театра военных действий " а от кого мы должны защи- 
обладают меньшим подлет-■ щаТься? Где угроза? Нельзя
ним временем. Во-вторых, 
соглашение знаменует собой, 
надеюсь, начало целого про
цесса. Ведь было заявлено, 
что оно — лишь первый шаг, 
после которого начнутся пе
реговоры о других видах во
оружений. Все это мне пред
ставляется в виде поезда, 
тронувшегося с места, когда
один вагон тянет 
другие. На днях

за собой 
президент

же создавать оборону против 
несуществующей опасности. 
Я всегда считал, что совет
ская политика глубоко рацио
нальна. Если рассуждать бес
пристрастно и научно, то вы
яснится. что у Советского 
Союза нет никаких интересов 
нападать на Европу. По мере 
того как люди будут учиться 
рассуждать трезво, страх ста
нет исчезать. Безусловно,

Р. Рейган заявил, что про-1 процесс переосмысления не 
тивники договора рассужда- будет быстрым, но советско- 
ют так, словно война неиз- американское соглашение уже 
бежна. Надо же делать неиз- сейчас способствует прекра- 
бежным мир. а не войну. Тот щению оболванивания людей.
факт, 
важен

что это заявил Рейган,
потому,

президент ..был с
что ранее 
теми, кто

пророчил катастрофу. Я так-

Д. ЯКУШКИН, 
соб. корр. АПН. 

Париж.

’M

де 4

s

Ох де 
Оде

администрация не собирается отказывать-
агрессию и грубое вмешательство в дела 

народов Центральной Америки к, в частности, во внутрен
ние дела Сальвадора. Об этом свидетельствуют заявления
представителей высшего командования сальвадорской ар
мии и даже самого президента страны.

В одном из своих выступлеш й по телевидению Дуарте 
дал ясно понять, что его режим пользуется полной под
держкой Вашингтона.

НА СНИМКЕ вверху: голодные и бездомные дети Саль
вадора, на нужды которых Дуарте не выделяет средств, 
ссылаясь на необходимость вооружения все новых кара
тельных батальонов. Фотохроника ТАСС.

iTACcgb о J п L U JJЙ и ш UVUL/UU kïJLbU SUUUU
АПН
СООБЩАЮТ

ВНеСКОАЬКО, 
I строк

: ЛУАНДА.

игральному секретарю ООН. 
такая позиция отвечает нормам 
и принципам международного 
права.

БАМАКО. Здесь состоялась
Африканский на- церемония передачи дара союза 
конгресс Южной Обществ Красного Креста и 

Полумесяца СССР
Циональный
Африки отмечает 76-ю годов- Красного
щину своего создания еще бо- Малийскому союзу Обществ 
Лее окрепшим в борьбе против Красного Креста и Красного 

Полумесяца.. Ценный груз .—режима апартеиаа. заявил
партия медикаментов, медицин-здесь член Национального ис- 

комитета АПК ского оборудования и бытовойполнительного 
Томас Нкоби.
борьбы идет рабочий класс 
Страны.

Во главе этой техники — предназначен для

БОНН. Резким подъемом 
уровня безработицы ознамено
вался в ФРГ завершившийся 
1987 год. Более 175 тысяч тру
дящихся получили в декабре 
извещения об увольнении, в 
результате чего армия «лишних 
людей», только по официаль
ным данным. превысила 2,3 
миллиона человек.

оказания помощи населению 
городов Кати. Кита. Каес и 
других населенных пунктов 
Республики Мали в борьбе с 
последствиями эпидемий жел
той лихорадки и холеры.

СИМВОЛИКА «КАТХАКА»
Рассказ о классическом

НЬЮ-ЙОРК. П равительство 
Аргентины выразило твёрдое 
намерение урегулировать спор 
с Англией по вопросу о Маль
винских (Фолклендских) остро
вах путем мирных переговоров. 
Как указывается в письме по-
стоянного 
вентины 
Дельпеча,

представителя Ап- 
при ООН Ma рее ло 
направленном ге-

БЕЙРУТ. В южно-ливанском 
населенном пункте Сарира ок
купанты и их пособники из 
марионеточной «Армии Юж
ного Ливана» провели массо
вые обыски и облавы. Крупно
масштабные акции по «проче
сыванию» местности проведе
ны также в окрестностях селе
ний Килья и Сарира, в ходе 
которых обстрелу из крупно
калиберных пулеметов под
вергнуты дома деревенских 
жителей. Артиллерия израиль
ских наемников обстреляла се
ление Джбаа.

индийском танце
В Советском Союзе с успе

хом проходит Фестиваль Ин
дии. За это время многие со
ветские люди успели познако
миться с различными видами 
искусства этой страны, в том 
числе и с индийскими танцами. 
Однако не все знают, что клас
сический танец представляет 
собой изложение в жестах и 
символах того или иного собы
тия. Что же рассказывают нам 
в своих танцах индийские ис
полнители? За ответом на этот 
вопрос я направился в одну из 
наиболее известных студий —
танцевальную 
Шармы.

— Танцы
особое место

школу Умы

всегда занимали 
в жизни ИНДИЙг

пулярным танцем в централь
ных штатах Индии является 
«катхак».

— «Катхак» знаменит своей 
. четкой ритмикой и лирическим 
. содержанием истории, расска

зываемой с помощью жестов, 
символов и музыки, — продол
жает Ума Шарма. — Для того 
чтобы овладеть его искусством, 
требуется глубокое изучение 
традиций этого танца и регу
лярная практика — ведь в те
чение одной постановки НУЖНО 
исполнить самые разные по 
экспрессии сиены. Вот один из 

■ наиболее ярких примеров того, 
. как рассказывается история 
i любви между юношей и де

вушкой в танце «катхак».
Прежде чем начать свой рас

сказ, танцовщица исполняет

[ТАСС).

Небольшой средиземноморский городок 
Анталья (на снимке внизу) харак
терен для населенных пунктов Турции, 
Жители его занимаются главным образом 
рыболовством и торговлей. Почти круглый

год Анталья наполнена туристами, наезжа
ющими сюда, чтобы осмотреть многочислен 
ные памятники римской, византийской и 
сельджукской культур.

Фото ТЛСС.
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пев, и трудно было предста
вить себе какой-либо праздник 
без танцевального сопровожде
ния. Свадьба, рождение ребен
ка, успешная охота, победа 
над врагом, сбор урожая — 
всему этому обязательно со
путствовал танец, — расска
зывает известная танцовщица 
Ума Шарма, руководитель тан
цевальной студии. Мужчины и 
женщины всех возрастов и со
циальных слоев выражали свои 
чувства при помощи танца.

То, что подобная практика 
существовала в Индии с неза
памятных времен, доказывает 
существование «Натья-шаст- 
ры» — своеобразного руковод
ства по искусству классическо
го индийского tànua. Оно бы
ло написано более 2000 лет 
назад, в нем систематизирова
ны и описаны все присущие 
классическому танцу символы 
и движения.

Со времени написания . «На- 
тья-шастры» в разных районах 
Индии развились различные ви
ды танцевального иекусства. 
Например, в штате Тамилнаду 
на юге Индии популярен стиль 
«бхаратнатьям», в Керале — 
«катхакали», в Андхпа-ПраДе- 
ше — «кучупуаи». в Ориссе — 
«однссп» и т. Д. Наиболее по-

церемонию приветствия публи
ки и зрителей — «салами», пос
ле которой следует целая се
рия замысловатых танцеваль
ных фигур, подчеркивающих 
любовь девушки к своему из
браннику. Конец каждой такой 
зарисовки сопровождается ста
тичной позой «сам», как бы' го
ворящей: «Посмотрите, какая 
я красивая, разве можно в ме
ня не влюбиться?».

После такой своеобразной 
прелюдии рассказывается о це
ремонии знакомства юноши и 
девушки, после которой она
приглашает его в гости, 
сценка носит название

Эта 
«ан-

даз».
Наконец, жених соглашается 

прийти к своей возлюбленной, 
и она начинает готовиться к 
его приходу: набирает воду из 
колодца, умывается, наклады
вает косметику и прихораши
вается. Эта танцевальная за
рисовка называется «шрингар». 
Ес возлюбленный в это время 
играет на флейте, направляясь 
к девушке. Кульминационный 
момент танца — встреча влюб
ленных, когда девтшка отки
дывает вуаль со своего лица,

Д. ЗЕЛЕНКО, 
корр. АПН.

Дели.

3

Ж:

Калейдоскоп

■

ж

«
i

Ж

ПЕШКОМ ЗА ЗДОРОВЬЕМ
Болгарин Георгий Сергиев прошел за 10 лет расстояние, 

разное длине экватора. Недавно он перешагнул отметку 
40.083 им А сегодня Сергиев снова в пути...

Пожалуй, Г. Сергиев, которому исполнилось 69 лет, самый 
известный в мире пешеход. Он с детства уелекался туризмом. 
Долгое время работал в Болгарском олимпийском комитете и 
на всю жизнь остался верен спорту. 10 лет назад он ушел 
на пенсию, и путешествия пешком по Болгарии стали смыслом 
его жизни. Сейчас он совершает сверхдальний марафон — 
10 000 километров за ЗСО дней. Его путь проходит по памят
ным местам, связанным с именем национального героя Бол
гарии Басила Ленского,

Есть у известного пешехода и другие рекорды. Так, в сен
тябре 1975 года он преодолел расстояние от Сафии до Бурга
са на Черноморском побережье (424 километра) за 96 часов 
непрерывной ходьбы.

Бот краткая «.история болезни» Г. Сергиева. На последнем 
осмотре врачи записали в медицинскую карточку: пульс 82, 
кровяное давление 130 на 80; питание — без ограничений.
включая мясные и мелочные продукты, в небольших количе- 

хлеб и шоколад. Спиртное и табак полностью не-
ключены; сон — около 7 часов в сутки (никогда после обе
да); одежда — легкая, из хлопка и шерсти, теплая; обузь — 
специальная; темп ходьбы — обычный — 4 — 5 километров в 
час.

Каковы же планы отважного ходока? Мечтаю о новых путе
шествиях, говорит Георгий Сергиев, Надеюсь, что у меня по-
явятся последователи, потому что ходьба 
долголетие.

это здоровье и

Из дальних странствий

ДЕНЬ ОТДЫХА
ИЗ ЗАПИСОК МОРЯКАДУМАЮ вот о чем: лет 

25 назад никому бы 
и в голову не пришло 

представить советский круиз
ный теплоход, мирно рабо
тающий с туристами капитали
стических стран в самых от
даленных местах планеты. А 
мы работаем. И это стало 
обычным делом...

Ну вот и все... Наступают 
минуты прощания. В офис 
входит директор круиза Майкл 
Магвайер, кладет на стол тол
стую пачку анкет, которые за
полняют туристы в конце каж
дого круиза. В них я вижу 
оценки «экселент» и «гуд» — 
«отлично», «хорошо». Про
сматривать, изучать мы их бу
дем потом. В них наверняка 
есть полезные замечания и со
веты, которые пригодятся в 
работе. Но это позже. Майкл 
берет в руки микрофон и 
включает трансляцию:

— Леди и дментльмены! — 
гремит его голос по судну.— 
Наступили самые грустные ми
нуты нашего круиза... — На 
его лице гаснет сияющая, 
неизменная улыбка.

— Все, Алекс! — говорит он 
мне и хлопает по плечу. — Мы 
заслужили немного отдыха, 
верно?

Собираясь уже уйти к себе, 
он напоминает:

— Чуть не забыл! У нас же 
двое круговых, и надо бы по
заботиться о них.

Зря беспокоится круиз-ди
ректор. О двух американцах, 
севших к нам в Паго-Паго, я 
п'омню.

На вахту заступает админист
ратор Александр Петров. Я 
снимаю с руки сине-белую по
вязку дежурного командира и 
с удовольствием передаю 
ему — лействуй!

Надо сказать, на борту на
шего теплохода «Феликс 
Дзержинский» работают 143

человека от экипажа и один
надцать представителей от 
СТС. Немало для трехсот пас
сажиров-туристов, но дел хвэ- 
тает всем. Теплоходное хозяй
ство сложнейшее, и функцио
нирует оно все 24 часа в сутки.

Но уйти мне не удается. Вах
тенный матрос зовет к трапу. 
Выхожу. Вижу на причале раз
гневанного американца, кото
рый ждет меня. Его товарищ 
стоит вдалеке — у выхода из 
порта рядом с полицейским 
кордоном.

•— В чем дело?
— Да тот олух, — машет он 

рукой в сторону полицейско
го, — не выпускает нас в го
род.

— Объясните морякам, что 
выезжать а город с транзисто
ром нельзя, — полицейский 
тычет пальцем в японский ра
диоприемник, болтающийся на 
шее у одного американца.

— Эти двое не л^оряки, — 
говорю я и добавляю: — Аме
риканские туристы из Паго- 
Паго.

Лицо полицейского вытяги
вается.

И они уезжают. Я угощаю 
смущенного полицейского си
гаретой. Не печалься, служи
вый. Бывает. Тот вздыхает и 
виновато улыбается — глупая 
история.

— И паспорта у них амери
канские? — спрашивает поли
цейский.

— Американские, — успока
иваю я его, — они в полном 
порядке.

На прощание спрашиваю:
— А меня с транзисторным 

приемником выпустишь?
Вижу его все понимающие 

глаза. Тянет с ответом, мнет
ся, но снова наливается спе
сивой важностью.

— Только одного, — нако
нец произносит он значитель
но и косится по сторонам, — 
русским не положено.

Вот и хорошо. Так хотя бы 
более-менее откровенно. А то 
плел мне тогда его коллега 
про какие-то особые фиджий
ские, существующие якобы 
для всех, законы. Нельзя так 
нельзя. Да мне, собственно 
говоря, и не надо. Я сегодня 
Вообще никуда идти не соби
раюсь. Ни со своим «шпион
ским» радиоприемником, ни 
без него. Буду отдыхать дома! 
И настроение не стоит себе 
портить из-за пустяков. Но 
инцидент у проходной все же 
царапину на сердце оставил. К 
этому привыкнуть очень труд
но...

12 часов 35 минут. Наступает 
«адмиральский час» тради
ционный отдых для плаваю
щих. Можно даже поспать. Я 
лежу, читаю газету. Вдруг тре
щит телефон. Странно. «Адми
ральский час» на флоте — де
ло святое. Ну а раз уж зво
нят — значит, что-то’ важное.

Снимаю трубку. Так и есть. 
Те двое, американские турис
ты, вернулись на судно* и... 
отказались от обеда в ресто
ране.

— Не хотят — не надо, 
обед дело личное, — говорю 
я.

— Нет, — втолковывает мне 
директор ресторана, — они от 
обеда отказались. Они требу
ют им подать то, чем питалась 
сегодня команда!

— Чего бы вдруг?
— Но говорят...
Опять эти американцы. Не 

капризные вроде бы люди, но 
суету вокруг себя любят. Что 
еще придумали? Чем им наши 
ресторанные повара не уго

В ЛАУТОКЕ
ЗАГРАНПЛАВАНИЯ

дили? Встаю.
*— Мы, — объясняют мне 

американцы, когда вхойсу в 
пустой зал большого рестора
на, — просим оказать нам 
честь и дать возможность ото
бедать из одного котла с мо
ряками. Стейки и биф'суп нам 
и в Штатах подают. Это воз
можно, мистер?

Директор ресторана делает 
круглые глаза и говорит мне 
по-русски:

— Скажите им, что у наших 
моряков было то же самое, и 
делу конец.

Американцы настороженно 
прислушиваются. У одного из 
них я вижу на лице усмешку 
все понимающего человека. 
Он нас в чем-то подозревает: 
нас-то, мол, кормите перво
классными блюдами, а сами 
что глотаете?

.— Вам что, борща жалко?— 
спрашиваю директора.

— Нет, но ведь не положе
но!

Я это понимаю, конечно, но 
понимаю и другое — эти аме
риканцы не капризничают. Их 
подхлестывает любопытство и 
желание заглянуть а наши ду
ши поглубже. Иногда вот так— 
через тарелку с супом...

Я улыбаюсь. Они тоже. Мы 
друг друга поняли.

— Мы ведь уже побывали в 
вашей шкуре сегодня, — го
ворит один и кивает в сторо
ну берега, — давайте вашу 
участь разделим до конца.

— Пожалуйста, — соглаша
юсь я.

Проходим с директором на 
камбуз.

— А я сегодня толком сам 
не пообедал, — говорю ему, 
что там у нас было?

— Борщ, котлеты с карто
фельным пюре, компот, арбуз.

ну и салат овощной, — дирек
тору моя затея не нравит
ся, — что им прямо с камбу
за нести?

— Конечно. Обычный обед— 
и это как раз то, что им нуж
но...

Я ухожу. Проходя через зал 
ресторана, говорю американ
цем:

— У нас будет типичный 
обед русского моряка. Вам по
везло.

ДО чего же тесен мио! 
Стоим на Фиджи, рабо
таем с австралийцами,, 

американцы ведут себя здесь 
как дома, а в гости к нам при
ходят итальянцы...

В вестибюле знакомлюсь с 
группой итальянских военных 
моряков. Просят показать теп
лоход. Они с «Диомидо» — 
судна, стоящего где-то на рей
де Лаутоки. Парни шумные, 
веселые и очень вежливые. 
Сразу же засыпают меня во
просами — где то, где это?

Я прошу их оставить вопро
сы «на потом» и веду итальян
цев по разработанному марш
руту. Любопытным я напоми
наю, что советский пассажир
ский флот на мировом круиз
ном рынке завоевал, это при
знали уже абсолютно все, по
пулярность своей особой сер
дечной обстановкой на бооту. 
Туристы подчеркивают добро
желательность нашего экипа
жа, его отзывчивость и умение 
создавать непринужденную, 
далекую от чопорности атмос
феру круизов.

— Ив этом, — говорю я 
обычно туристам, — заслуга 
наших девушек, работающих в 
море. Сфера обслуживания, 
служба хорошего настроения 
доверена у нас женщинам.

Наконец наша экскурсия за-

кончена. Входим в музыкаль
ный салон. В нем прохладно, 
солнечно. За одним столом си
дят четверо. Двое американ
цев и старший радист Володя 
Афанасьев с барменом Викто
ром Решетовым. Между ни
ми — шахматные доски.

Увидев меня, американцы 
оживились и приветливо пома
хали.

— Спасибо за прекрасный 
обед!

Итальянцы заинтригованы: 
какой обед?

Американцы поглядывают 
на них снисходительно:

— Настоящий флотский. Из 
настоящей русской кухни. — И, 
подумав, добавляют: — Наши 
протертые супчики ничто по 
сравнению с вашим борщом.

Итальянцы уходить не хотят. 
Спрашивают, можно ли и им 
сыграть с нами в шахматы. 
Старший радист стазит в это 
время своему противнику 
мат и предлагает сесть на 
его место итальянцу. Но моло
дой американец протестует, 
требует реванша, становится 
шумно, весело, и я приношу 
еще две доски из своего офи
са.

Вот так бы всегда нам ме
риться силой. Не воевать, не 
ссориться, а играть в шахматы 
и шутить друг с другом. Это 
ведь так легко...

— Черт! — вскакивает с 
места турист из США. — Всем 
оставаться на местах. Я сейчас 
вернусь.

И он убегает. Через минуту 
возвращается с фотоаппара
том, и наш нечаянный турнир 
представителей трех стран на
всегда остается на пленке его 
«Минолты».

Память об этой встрече v 
всех у нас останется светлой.

15 часов 10 минут. Всего 
лишь час я могу себе позво

лить еще на отдых. Поднима
юсь наверх, ложусь в шезлонг 
рядом с другими моряками, 
среди которых загорает и 
Дейв Ханней, музыкант из ан
самбля «Фри эь.д изи» («Сво
бодно и легко»),

Дейв переписывает какие-то 
ноты, лежа на животе. Потом 
отбрасывает ручку и садится.

— Алекс, — спрашивает он 
моего тезку, третьего штурма
на Олейникова, — а почему 
вы больше на теплоходе отды
хаете, чем на берегу? Вы-то 
ведь сюда, может быть, боль
ше никогда в жизни не попа
дете. Вдруг это последний 
раз? Так стоит ли цепляться 
за это железо!

— «Железо», — хмыкает 
штурман, — это наш дом, 
Дейв! Здесь все от киля до 
плотика наше.

— С вами легко работать,— 
говорит Дейв, — вы умеете 
создавать простую и сердеч. 
ную обстановку на судне. Это 
для наших туристов бесплат
ное приоб|эетен'ие в круизах.

— Как это? — удивляется 
Александр Олейников.

— А так, — объясняет му
зыкант из «Фри энд изи», — 
я работал на разных иностран
ных круизных лайнерах, и вез
де, даже там, где сервис был 
на порядок-другой выше, меж
ду экипажами и туристами 
чувствовался холодок отчуж
денности. Там сердечности ни 
за какие деньги не купишь.;.

— Спасибо, Дейв, — говорю 
я, — доброе слово приятно.

Динамик на мачте щелкнул, 
и голос вахтенного помощника 
бесстрастно объявил:

— Внимание экипажа. Судо
вое время 16.30.

Не будем мешать ребятам 
делать свое дело. Они и так 
тянули до последнего сад« 
нашего отдыха. Через полча
са начнется ужин, а там и до 
прибытия туристов из аэропор
та Нанди останется полчаса

Опустела палуба. Наш «усе
ченный» выходной день подо
шел к концу...

А. КУРБАТОВ.
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................... . НД СМЕНУ!

НА ПЕРЕКРЕСТКАХ. 
ДОСУГА ' УоИ 
путеводитель «на смену!»

ТВОРЧЕСКИЕ ВСТРЕЧИ
В Доме культуры объедине

ния «Уралэлектротяжмаш» се
годня в 19 час. 30 мин. начнет
ся творческая встреча с арти
стом Московского драматиче
ского театра имени К. С. Ста
ниславского Владимиром Кор
неевым. В программе вечера 
рассказ о работе над фильма
ми «Человек-амфибия», «Побе
дитель». Будут показаны кино
фрагменты, состоится диалог 
со зрителями. Вы сможете по
смотреть художественный 
фильм «Двое на острове слез»,

* * *
Известный артист и Спортив

ный комментатор Николай 
Озеров на этой неделе тоже 
станет гостем Свердловска. 
Творческие встречи с ним — 
заслуженным мастером спорта 
СССР и народным артистом 
РСФСР — состоятся в воскре
сенье, 17 января в Доме 
культуры железнодорожников 
в 13 часов и во Дворце куль
туры имени 50-летия Октября 
в 15 часов 30 мин.

ф Клуб самодеятельной пес
ни, машиностроительного заво
да имени Калинина приглаша
ет поклонников жанра автор
ской песни на концерт, кото
рый состоится во Дворце 
культуры имени Лаврова 17 ян
варя в 19 часов.

© Очередная встреча в ши
роко известном клубе «Играй, 
гармонь» начнется в 12 часов 
17 января в Доме культуры 
железнодорожников.

@ Дискотеки, которые на
зываются «25±5», начнутся в 
Доме культуры имени Дзер
жинского в пятницу 15 января 
в 20 часов, в воскресенье — в 
19 часов. Начало «Молодежной 
субботы» тоже в 19 часов.

НОЧНАЯ ДИСКОТЕКА
Многим свердловчанам уже 

известно о ночных дискотеках, 
которые стали проводить в 
Доме культуры автомобили
стов. Их инициативу подхватил 
Дом культуры объединения 
«Уралэлектротяжмаш», что на
ходится на улице Старых 
Большевиков, 22. Суббот
ней ночью 16 января здесь 
тоже будет весело. Дискоклуб 
«Арктика» подготовил интерес
ную программу, принять уча
стие в ней сможет каждый 
желающий. Начало дискотеки 
— в 23 часа.

ПРИГЛАШАЕМ

стань в строй сильным!

ВСЕМ КЛАССОМ НА ТРЕНИРОВКУ
До начала занятий еще полтора часа, 

а старшеклассники в спортивной форме со
бираются около школы № 5 Нижней Ту
ры. Ребята бегом устремляются по уже 
привычному маршруту и через сорок ми
нут возвращаются назад. После трехкило
метровой пробежки в спортзале играют в 
баскетбол, стреляют из пневматических 
винтовок. Затем дома принимают душ. 
завтракают и снова идут в школу. Так на
чинается у них учебный день.

Организатором физкультурно-оздорови
тельного бега стал военрук С. II. Костен- 
ков.

— Такая тренировка способствует луч
шей подготовке к армейской службе, :— 
поясняет он. — Занятия проводятся в лю
бую погоду. Кроме того, в конце каждого 
месяца совершаем марш-броски: шесть 
километров почти с полной выкладкой. 
Ежедневно с допризывниками в спортивном 
зале проводятся занятия по общефизиче
ской подготовке.

В. КИРПИЩИКОВ, 
корреспондент газеты 

«Вперед, к коммунизму!».
Нижняя Тура.

О БИАТЛОН

Командной патрульной гонкой на 25 километров 
в Свердловске открылись Всесоюзные соревнова
ния сильнейших биатлонистов страны, кандидатов в 
олимпийскую сборную СССР

С ОЛИМПИЙСКИМ ПРИЦЕЛОМ
На старт вышло одиннад

цать команд. В каждой из 
них по пять спортсменов, иду
щих по дистанции вместе.

Впервые участники патруля 
вели стрельбу не один раз, а 
дважды. Каждый делал по 
два выстрела, а в случае про
маха на штрафной круг от
правлялась вся пятерка. Фи
нишное время определялось по 
последнему члену команды. 
Поэтому в патрульной гонке 
особое значение имели взаи
мовыручка, чувство товарище
ства.

В большей степени прояви
ли эти качества биатлонисты 
«Динамо». На огневых рубе
жах они не сделали ни одного 
промаха и победили с резуль
татом 1 час 11 мин. 05 сек. 
Время серебряного призера, 
команды Вооруженных Сил, в 
которой бежал и свердловский 
армеец С. Антонов, — 1 час 
12 мин. 54 сек. (три штраф
ных круга). Третьей была вто
рая команда «Динамо» — 
1 час 14 мин. 10 сек.

Чемпионские награды завое
вали: олимпийский чемпион 
Д. Васильев (Ленинград), 
А. Непеин (Подмосковье), 
А. Жданович (Новосибирск) и 
свердловчане — олимпийский 
чемпион IO. Кашкаров и 
Н. Харитонов. Кстати,, в кол
лекции Николая Харитонова 
это уже третья золотая ме
даль чемпиона СССР в пат
рульной гонке.

Сразу после финиша он рас
сказал о ходе борьбы:

— Настрой у нас был один— 
на медали. И вдруг через два 
километра после старта упал 
Юрий Кашкаров, у него сло
малась лыжа. Тренеры дали 
ему свою лыжу, но без смазки, 
вскоре и ее пришлось менять. 
Гонка командная, Юру на 
дистанции оставлять было 
нельзя. Поэтому скорость у 
нас сразу снизилась. И после 
пяти километров мы уже про
игрывали армейцам более пол
минуты. Однако стрельбу на 
первом рубеже провели без 
промахов. И с этого все по
шло по привычному руслу. 
Наш ведущий Андрей Непеин 
вел гонку в нарастающем тем
пе.

Впервые проводилась стрель
ба из положения стоя на 20-м 
километре — это был очень 
важный момент. Но и тут на
ша команда отстрелялась без 
сбоев. Основные конкуренты 
шли сзади нас. Чувство, что 
счет идет на секунды, застав
ляло отдаваться борьбе без ос
татка...

Прошло лишь около трех 

часов после окончания гонки, 
а мой собеседник вместе с то
варищами уже вновь вышел 
на тренировку. Вот такой у 
ребят предолимпийский режим..

О ходе подготовки сборной 
СССР к Олимпийским играм в 
Калгари я попросил расска
зать главного тренера сбор
ной — заслуженного тренера 
СССР Александра Васильевича 
Привалова.

— Предсезонный подготови
тельный период прошел у 
команды успешно, — сказал 
он. — А вот когда настало 
время соревнований, очень нам 
помешала и мешает погода. 
Из-за сильных морозов не 
смогли проверить по полной 
программе готовность биатло
нистов в таких традиционно 
важных стартах, как «Ижев
ская винтовка». Из-за дождей 
выступили только на одной 
дистанции на Кубке мира в 
Австрии. Оттепель ие позволи
ла провести состязания в Рау- 
бичах. Этап Кубка мира дол
жен был пройти в Рупполь- 
динге (ФРГ), но там нет сне
га... Эти срывы, конечно, ме
шают. Но главным для коман
ды остается работа, рабо
та и работа. Стараемся мак
симально использовать все 
возможности для полноценных 
тренировок. За самочувствием 
спортсменов следят и точно 
регламентируют нагрузку ме
дики.

Один из важных моментов 
в подготовке — психологиче
ский. С биатлонистами рабо
тает психолог.

На сегодняшний день могу 
отметить, что стабильно вы
ступает свердловчанин Алек
сандр Попов. Подходят к сво
ей лучшей форме Валерий 
Медведцев из Устинова и 
свердловчанин чемпион мира 
среди юниоров Сергей Чепи
ков. Окончательный же состав 
команды из шести человек бу
дет назван в начале февраля 
после розыгрыша Кубка СССР 
в Бакуриани.

Главными конкурентами в 
борьбе за награды в Калгари 
мы считаем команду ГДР с ее 
лидером Ретчем; сборную ФРГ 
во главе с олимпийским чем
пионом Ангерером, итальян
цев. Повысился класс спорт
сменов Болгарии, Чехослова
кии, Норвегии, Финляндии, 
Швеции Борьба, как всегда на 
Олимпиадах, будет чрезвычай
но острой и интересной. Глав
ное для олимпийцев СССР — 
подойти к этим стартам с нач- 
лучшей готовностью.

Интервью провел 
И. ШЕСТАКОВ.

@ ХОККЕЙ. ЮНОШИ

Обыграли ЦСКА
В Свердловске завершился 

чемпионат Вооруженных Сил 
по хоккею среди юношей 1973 
года рождения. Без пораже
ний подошли к решающей 
встрече команды ЦСКА и 
свердловского СКА. Игра за
кончилась со счетом 11:1 в 
пользу уральцев, они и стали 
победителями соревнований. 
Тренер свердловчан — В. Го
лоухов.

Юноши 1973 года рождения 
на льду спортшколы «Спарта
ковец» оспаривали первенство 
Всесоюзного совета ВДФСО 
профсоюзов. В турнире участ
вовали команды Удмуртии, Та
тарии, Башкирии, Саратова, 
Челябинска и Свердловска. 
Уступив в главном матче че
лябинцам — 1:7, свердловча
не пропустили их на первое 
место.

Б. ПОСПЕЛОВ, 
мастер спорта СССР.

@ ТИРАЖ «СПОРТЛОТО»
Результаты 2-го тиража лоте

реи «Спортлото» «6 из 45» и 
«5 из 36», состоявшегося 10 
января 1938 года.

«6 из 45»:4, 14, 16, 20, 39, 45.
«5 из 36»: 3, 15, 23, 26, 27.

(ТАСС).

КОГДА ДОЦЕНТ СО СТУДЕНТОМ НА «ТЫ»
КАЖДОЕ воскресенье на 

футбольном поле студенче
ского городка Уральского по
литехнического института соби
рается разновозрастная ком
пания. В остальные дни недели 
общей деятельностью они не 
связаны. Тут и доценты с ас
пирантами, и инженеры со 
студентами. Причина неявки 
может быть только уважитель
ная — командировка, болезнь 
(хотя дружба со спортом по
могает обходиться в основ
ном без больничных листов). 
Эти люди добровольно и с 
упоением гоняют мяч в лю
бую пбгоду. -

Этот неформальный коллек
тив не фигурирует ни* в одном 
отчете, обходится без штатных 
организаторов, а его члены не 
заносят свои воскресные 
встречи в графу «участие в 
спортивно-массовых мероприя
тиях». Кстати сказать, графа 
эта у них и без того не пус
тует. Что же помогает вот уже 
больше десяти лет сохранять 
эту традицию старшему науч
ному сотруднику С. Катыше
ву, доцентам Б. Дубинину, 
К. Трифонову, Б. Чойнзонову 
и Н. Негодяеву? Думается, это 
как раз тот случай, когда фи
зические нагрузки стали жиз
ненной необходимостью.

Уральский политехнический 
институт, только на дневном 
отделении которого обучается 
более 10 тысяч студентов, по

---------------------------------------- ПО КОНЯМ, РЕБЯТА!

Россия — страна крестьянская, так было когда-то. А сейчас кто из 
мальчишек и девчонок хотя бы точно назовет все детали лошадиной упря
жи, не говоря уж об умении, которым наши предки владели сызмальства — 
снарядить коня для дальней дороги?..

Но как бы ни были мы неумелы, к давнему спутнику и помощнику чело
века — лошади — живут в нас ласка и нежность. А в детстве, когда зачи
тываешься приключенческими книжками, присоединяется к этим чувствам 
еще и романтический ореол: что бы делали без коня любимые наши герои —
гусары, мушкетеры...

В конно-спортивной секции поселка Исток (директор В. Я. Красильников) 
ребята обучаются искусству верховой езды. À после тренировки у Алены 
Громаковой найдется время и для доверительного разговора со своим дру
гом...

Фото А. ЛАПТЕВА.

физкультура для всех

постановке спортивно - массо
вой работы является одним из 
ведущих в Минвузе РСФСР. 
Сборные команды института 
выступают на соревнованиях 
самого высокого уровня почти 
по тридцати видам спорта. Наи
больших успехов в последние 
годы добились альпинисты, 
скалолазы, гандболистки, бас- 
кетоолисты, лыжники и тяже
лоатлеты. В стенах института 
начал свой путь в большой 
спорт известный баскетболист, 
заслуженный мастер спорта 
СССР Анатолии Мышкин. Это
го высокого звания удостоены 
также старший научный со
трудник кафедры эксперимен
тальной физики, один из по
корителей Эвереста альпинист 
Сергей Ефимов и воспитанница 
спортивного клуба УПИ, ныне 
игрок киевского «Спартака», 
член сборной команды СССР 
Светлана Манькова. В сборную 
страны сегодня входят и аль
пинисты Евгений Виноградский 
и Валерий Першин. Свою оче
редную золотую медаль завое
вала в 1937 году на чемпиона
те СССР по скалолазанию Та
мара Самойлина.

Но в то же время многие 
студенты не могут справить
ся с контрольными норматива
ми . по физподготовке, а две
надцать процентов из общего 
числа имеют отклонения в здо
ровье .и занимаются в специ
альных и подготовительных 
группах.

В УПИ первыми в Минвузе 
РСФСР ввели обязательные за
нятия по физвоспитанию на че
тырех курсах (до этого он-и 
проводились только на двух). 
По повышению эффективности 
занятий, условий уровня их 

проведен-ия еще многое пред
стоит сделать. Преподаватели 
сами стремятся преодолевать 
трудности. Так, стараниями 
коллектива отделения баскет
бола, которым руководит до
цент Виктор Никитович Ереме
ев, возведен прекрасный спе
циализированный зал. Долго 
пустовал находившийся в ава
рийном состоянии один из 
спортивных залов института, 
пока за него не взялись бок
серы. Теперь и они имеют 
свой угол.

НО ЕСТЬ ПРИМЕРЫ и друго
го рода. Нынешним летом, без 
согласования с кафедрой физ- 
воспитания, пдд класс вычис
лительной техники был пере- 
об о ру дов ан сп еци а л и з-ч р ов ан - 
ный зал борьбы. Создалась ре
альная угроза срыва занятий 
для более чем шестисот сту
дентов, увлекающихся дзюдо, 
самбо, классической и вольной 
борьбой. Выход все-таки был 
найден. Но какой? Сейчас от
деление борьбы переведено в 
маленький, неприспособле-н- 
ный зал, откуда пришлось 
«попросить» группы здоровья, 
ОФП, ритмической гимнасти
ки...

Четыре часа физвоспитания 
в неделю — это лишь самый 
минимум физической активно
сти человека в этом возрасте. 
Помочь студентам «добрать» 
недостающее' во внеучебное

время призван спортивный 
клуб. Но до последнего вре
мени основное его внимание 
было направлено на подготов
ку спортсменов-разрядников 
и их выступления в соревно
ваниях. К этому побуждает 
вся система организации спор
тивно-массовой работы в ву
зах, существующая и сегодня. 
Есть государственный план... 
по подготовке разрядников. 
Без его выполнения на высо
кие места в областном и рес
публиканском социалистиче
ском соревновании не стоит и 
рассчитывать.

К примеру, ежегодно в ин
ституте должно быть подго
товлено 7 мастеров спорта и 
43 кандидата в мастера, не 
считая спортсменов массовых 
разрядов. Двадцать шесть (?) 
видов в областной студенче
ской спартакиаде, и 'участие во 
всех обязательно. Приходится 
и институтскую спартакиаду 
проводить по такой же про
грамме. поэтому основная ра
бота. спортивного бюро факуль
тета и заместителя декана по 
физвоспитанию сводится к ре
шению организационных за
дач: формирование сборных, 
решение проблем со спортив
ной формой, обеспечение явки 
участников и т. д. Но реально 
ли, например, факультету тех
нологии силикатов, где учится 
чуть больше восьмисот студен
тов, выставить 39! (мужских и 
женских) сборных для участия 
в институтской спартакиаде? 
Конечно же, нет. Да и ни один 
факультет в прошлом году не 
смог выступить в спартакиаде 
по полной программе. Здесь 
уже не до массовости.

Если судить п-о отчетам, за 
год в институте проведено 628 
различных соревнований. Вну
шительная цифра! Однако ес
ли взять число их участников, 
то в среднем на каждое при
ходится лишь двадцать чело
век. Практика показывает, что 
зачастую в соревнованиях уча
ствуют одни ,и те жо люди.

Сегодня основной акцент 
организации спортивно-массо
вой работы переносится на 
факультеты. Первые шаги в 
этом направлении уже сдела
ны.

Но явно недостаточна спор
тивная база такого крупного 
вуза, как УПИ. Обеспеченность 
спортсооружениями *в инсти
туте составляет всего 35 про
центов от необходимого. Спор
тивная база — самый больной 
вопрос для всех вузов Сверд
ловска. Некоторые ее вовсе 
не имеют и вынуждены арен
довать. Из 16 вузов города ни 
один не имеет плавательного 
бассейна.

Давно находится в плачев
ном состоянии стадион УПИ.

Проблемы решать все рав
но придется. Кому, как не 
студентам, показывать пример 
в формировании здорового 
человека, для которого физ
культура и спорт стали нормой 
жизни?

Г. РАЩУПКИН.
Свердловск.

НА ПРЕМЬЕРУ
‘Ее подготовил молодежный 

драматический театр-студия 
Свердловского института на
родного хозяйства. Одноактная 
пьеса М. Розовского «Крас
ный уголок» в. постановке 
Р. Штесселя начнется в 19 ча
сов 15 января в актовом зале 
СИНХа, что на улице 8 Марта, 
62. Эта трагикомедия под
нимает проблемы современ
ного быта.

ЛЮБИТЕЛЯМ СПОРТА
В Свердловске, на биатлон

ном стрельбище «Динамо», 
проходят Всесоюзные соревно
вания сильнейших биатлони
стов страны.

12 января — гонка на 20 
километров;

14 января — гонка на 10 ки- 
лбмо'тров;

15 января — эстафета.
Начало стартов — в 11 часов.

«В. Хлебников: особенности 
поэтики» — тема очередного 
занятия литературного, клуба 
имени М. Пилипенко. В обсуж
дении темы примет участие 
доцент, кандидат филологиче
ских наук И. Е. Васильев.

Занятие состоится 13 янва
ря, начало в 18.30. Ул. Турге
нева, 13, комн. 197 (13-й эт.|.

Панорама многогранной, мно
голикой жизни нашего беспо
койного мира предстанет перед 
читателями со страниц нового 
массового общественно-полити
ческого иллюстрированного 
еженедельника «Эхо планеты». 
Профиль журнала — совмест
ного издания ТАСС и Союза 
журналистов СССР — актуаль
ные проблемы международной 
жизни. Первый номер «ЭП» 
увидит свет в начале апреля.

— ТАСС, входящее в пятер
ку крупнейших . мировых 
агентств, обрабатывает огром
ный поток новостей, — говорит 
генеральный директор ТАСС 
С. Лосев. — Ежедневно через 
тассовский информационный 
конвейер проходит свыше 4 
миллионов слов на семи язы
ках. Чтобы вместить такой объ
ем информации, потребовалось 
бы 750 газетных полос форма
та «Правды». Но до последне
го времени агентство могло 
вести разговор с читателями 
только через посредников — 
газеты, телевидение, радио. 
Благодаря новому журналу, мы 
впервые получаем возможность 
обращаться к читательской 
аудитории напрямую.

Чтобы н^йти своего читате
ля, завоевать свое место в жур
нальном мире, который сегод
ня богат и разнообразен, как 
никогда, «Эхо планеты» долж
но с максимальной отдачей ис
пользовать творческий и техно
логический потенциал мирового 
агентства, его разветвленные 
связи с ведущими информаци
онными центрами мира. Кор- 

анонс!

«ЭХО ПЛАНЕТЫ»
ТАК НАЗЫВАЕТСЯ НОВЫЙ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК ТАСС, 
КОТОРЫЙ РАССКАЗЫВАЕТ О МЕЖДУНАРОДНОЙ 
ЖИЗНИ НЕПОСРЕДСТВЕННО С МЕСТА СОБЫТИЙ

респонденты ТАСС аккредито
ваны в 125 странах, в том чис
ле и таких, где нет других со
ветских журналистов. Это по
зволит журналу вести рассказ 
о наиболее примечательных яв
лениях международной жизни 
непосредственно с места собы
тий с сохранением всей палит
ры красок сложной, противоре
чивой, богатой оттенками сов
ременной действительности.

Надеемся, что наш журнал 
сможет внести свой вклад в 
перестройку советской между
народной журналистики. Во 
время беседы с руководителя
ми ведущих. средств массовой 
информации США М. С. Гор
бачев подчеркнул: «Главное, 
чтобы общество через средства 
массовой информации получа
ло ответы на вопросы, которые 
его волнуют». Для нас это про
грамма действий.

Мы считаем, что в между
народной журналистике не 
должно быть «белых пятен», 
«запретных» тем — гласность 
должна торжествовать во всем. 
Журнал намерен печатать ост
рые, проблемные материалы, 
отражающие личные, подчас 
спорные взгляды и выводы ав

торов. Хочу предупредить, что 
читатель не должен рассматри
вать такие публикации как вы
ражение официальной точки 
зрения, с которой подчас ассо
циируется подпись «ТАСС». На 
страницах «ЭП» будет пред
ставлена и точка зрения наших 
противников. Уверены, что со
ветский читатель обладает не
обходимой зрелостью, чтобы 
самостоятельно, без подсказки, 
критически оценить такие вы
ступления. Наряду с политиче
ской проблематикой на страни
цах журнала будут широко 
представлены новости социаль
ной и культурной жизни за ру> 
бежом, достижения мировой 
науки и спорта. В общем, хо
телось бы, чтобы «Эхо плане
ты» стало изданием качествен
но новым по информационной 
насыщенности, широте геогра
фии и охвата проблем.

«Эхо планеты» будет выпус
каться целиком электронным 
способом. Схема примерно та
кова: материалы для ежене
дельника поступают от наших 
зарубежных корреспондентов 
прям® на экраны дисплеев, там 
же редактируются, а затем пе
редаются в фотонаборную 
компьютерную систему дигисет.

Замечу, что технология при
менительно к средствам массо
вой информации — проблема 
не только техническая, но и 
политическая. В условиях ны
нешнего информационного 
взрыва и обострения конку
рентной борьбы на мировом 
рынке новостей она приобрета
ет особую остроту. Опоздать с 
информацией означает усту
пить поле боя противнику. Тер
мин «Эхо», как известно, озна
чает отражение звука, отзвук. 
Наше «Эхо» — электронное, 
откликаться на события оно 
будет со скоростью, соответст
вующей убыстренным ритмам 
конца XX века. Для того, чтобы 
сообщение, набранное, к при
меру, на экране дисплея отде
ления ТАСС в Нью-Порке, по
ступило на редакционный дисп
лей журнала на Тверском буль
варе в Москве, достаточно 40 
секунд. Но техника — это 
только начало редакционного 
процесса. Все остальное зави
сит от профессионального мас
терства журналиста, его поли
тической зоркости, умения мыс
лить нешаблонно, творчески —- 
так, как того требует новое 
политическое мышление.

* * *
В заключение небольшая 

справка: подписка на журнал 
«Эхо планеты» будет прини
маться в местных отделениях 
«Союзпечати» со второй дека
ды января 1988 года.

I

Редактор В. ЕФИМЧИК.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им д В. ЛУНАЧАРСКОГО

П . МАКБЕТ
11-1 ЦАРСКАЯ НЕВЕСТА
13-1 ДОН КИХОТ
16-1 КАТЕРИНА

ИЗМАЙЛОВА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР

ДРАМЫ
13-1 КАБАНЧИК
П-I ДИКАРЬ
15-1 премьера СУДНЫЙ

ДЕНЬ
16-1 ГНЕЗДО ГЛУХАРЯ-

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР

МУЗКОМЕДИИ
13-1 НИЩИЙ СТУДЕНТ
14-1 О БЕДНОМ ГУСАРЕ...
15-1 ЦЫГАН-ПРЕМЬЕР
16-1. СВАДЬБА

С ГЕНЕРАЛОМ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА 
14-1 в 15 час премьера 

БЕЛОСНЕЖКА И СЕМЬ
ГНОМОВ 

15-1 в 15 час. МАУГЛИ 
16-1 в 14 и 18 час. СКАЗКА 

О ХРАБРОМ КИКИЛЕ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ГОСи.ИРК 

ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЕ 
ПРЕДСТАВЛЕНИЯ 

АТТРАКЦИОН 
«ВЕРБЛЮДЫ, МЕДВЕДИ 

И ВОЛКИ»

под руководством 
засл. арт. Каз.ССР

Шолпан
КОЖАМ ВЕРДИ ЕВОЙ.

С 22 января
НОВАЯ ПРОГРАММА 

«ПДРАД-АЛЛЕ!» 
под руководством и при уча
стии . заслуженного артиста 

РСФСР клоуна
Александра РОДИНА.

Начало представлений в 
19 час. 30 мин., в субботу и 
воскресенье —• в 11 час. 
30 мин., 15 час., 19 час. 
30 мин.

Кассы цирка работают с 
10 до 20 час. Принимаются 

коллективные 'заявки..

ДВОРЕЦ СПОРТА 
20-Т в 19 час.
ВОЛЕЙБОЛ.

Кубок европейских чемпио
нов среди женских команд 
« УРАЛ О Ч КА » ( С С С Р — С верд- 
ловск) — «УИПЕШТИ ДОЖА» 

(Венгрия — Будапешт).
Билеты продаются в кассах 

Дворца спорта с 12 до 
20 час.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС > 

Программа кинокомедий: 
«МОЙ ПАПА — МАЙОНЕЗ», 

«ПРАЗДНИК НЕПТУНА», 
«ЧЕЛОВЕК С БУЛЬВАРА 

КАПУЦИНОВ».
Сеансы: 11 ч. 30 м., 15 ч.
30 м.. 19 ч. 30 м.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопиче

ский) — Замурованные в 
стекле.

САЛЮТ — Искатели при
ключений. Седьмая пуля.

ТЕМП — Забытая мелодия 
для флейты (дзе серии). 
Там, на озере. Данди по 
прозвищу Крокодил. Юность 
Бемби.

УРАЛ — Танцы на крыше.
Ганди (две серии).

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Акселератка.

МИР — Всех за решетку 
(две серии).

ДРУЖБА — Вторая попыт
ка Виктора Крохина. Другая 
жизнь. Тоска Вероники 
Фосс.

КИНОКАФЕ РЕСТОРАНА 
«ВОСТОК» — Парень, у ко
торого было все.

ИСКРА — Интервенция.
Новые амазонки.

БУРЕВЕСТНИК — Искате
ли приключений.

СОВРЕМЕННИК — Призна
ние в любви. Высший суд.

Нм. МАЯКОВСКОГО — 
Правосудия! (две серии).

ЗАРЯ — Иван Васильевич 
меняет профессию. Вторая 
попытка Виктора Крохина.

ЗНАМЯ — Зорро (две се
рии). Миражи любви.

КОМСОМОЛЕЦ — Акселе
ратка.

ЮЖНЫЙ — Правосудия! 
(две серии).

ЭКРАН — Про любовь, 
дружбу и судьбу.

СТРЕЛА — Анжелика в 
гневе.

ПРОГРЕСС — Цветок в 
пыли (две серии).

ЛУЧ — Лисы Аляски,

ПОГОДА
13—14 января по области 

ожидается облачная погода 
с прояснениями, 13 января 
преимущественно без осад
ков. 14 января снег, слабая 
метель, ветер юго-западный. 
5 —10 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 
3 — 8. днем ноль —минус 5: 
14 января северной поло
вине ночью и днем 8—13 
градусов мороза.
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